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– Многие бойцы, которые считаются базовы-
ми борцами, говорят, что если часто не практи-
ковать борьбу, то теряются навыки. Есть ли у вас 
такая проблема?

– Лучшая часть ММА – это то, что нам тут 
не надо бороться. Это настоящая война. Во-
йна – это не борьба, а борьба – не война. И 24 
октября будет настоящая война. Я попытаюсь 
вынести его, а он собирается вынести меня. 
В борьбе таких целей не бывает. Я попытаюсь 
сильно повредить его тело, мозг, ноги, печень, 
почки. Буду бить все, до чего смогу добрать-
ся. И если он думает, что наш бой будет состо-
ять только из борьбы, то сильно ошибается.

– Пятеро из семи ваших соперников в UFC не 
дошли до пресс-конференции, потому что были 
госпитализированы. Вам не было их жалко?

– Для меня это просто спорт. Я не прини-
маю многие вещи на свой счет. Когда кто-то 
нападает на мою семью или моих друзей, на 
людей, которым повезло меньше нас, вот 
тогда я нападаю. Каждый раз, когда я об-
щался с Хабибом, он казался хорошим че-
ловеком.

Но когда я увидел видео, где он заставил 
бездомного отжиматься, а  потом дал ему 
деньги, я подумал, что он кусок дерьма. Я по-
нимаю, почему он так сделал, но я ни при ка-
ких обстоятельствах так бы не поступил. Если 
ты хочешь помочь – помоги. Не нужно застав-
лять их работать на тебя, если ты пытаешься 
им помочь. В остальном я считаю, что Хабиб 
крутой чувак. Я встречал его несколько раз, он 
дерзкий, но это хорошо для него. Думаю, нам 
всем нужно быть такими самоуверенными.

Мне не нравится его тренер Хавьер (Мен-
дес. – Прим. «СЭ»). Он может быть и хороший 
человек, но всегда неуважительно вел себя по 
отношению ко мне. Так что я жду не дождусь, 
когда уложу Хабиба, и спрошу, каково это ему.

– В  этом бою фаворитом считается Хабиб. 
К  тому же у  него фантастический рекорд. Не 
давит ли все это на вас?

– Психологически я готовился к этому так 
же долго, как и Хабиб. Он занимается этим 

с самого детства, я занимаюсь этим с само-
го детства, мы одного возраста. Он, вероят-
но, никогда не дрался с кем-то, кто работал 
так же много и так же тяжело, как он сам. Я не 
трудился больше или усерднее, но я трудился 
ровно столько же.

Между нами существует разница. Я дрался 
с самыми сильными оппонентами. Если посмо-
трите, как я начинал, то увидите, что рекорды 
моих соперников в 10 раз лучше, чем рекор-
ды его соперников. Не знаю, как все устроено 
в России, но он несколько раз дрался по 3–4 
раза за один вечер, и все это – в его про-
фессиональном рейтинге. Он побил Да-
стина Порье, это была его первая настоя-
щая защита титула, по сути, именно тогда 
он выиграл титул, потому что Конор – это 
просто хлам, мусор. У Хабиба не было так 
много испытаний, и он точно никогда не 
выходил против кого-то, кто лучше го-
тов к драке с ним, чем я.

– Так или иначе Хабиб попытает-
ся навязать свою игру и перевести вас 
в партер. Что собираетесь делать, что-
бы не оказаться внизу? И  чем ваши 
методы будут отличаться от методов 
парней, которые ему проиграли?

– Сделаю то же, что и с Фергюсо-
ном. Тони стремился меня уложить, 
когда я его немного побил, но не 
смог и даже не был близок к это-
му. Я всегда находился в недося-
гаемости. В этот раз будет так-
же. Я буду держать дистанцию 
и обороняться, а защита – это 
самая важная часть. Если он за-
хочет побороться в середине, бу-
дем бороться. Я это могу. У клет-
ки же его невозможно победить.

ОЛЕГ БАРЫШЕВ, 
ИЛЬЯ АНДРЕЕВ, 

ГЕОРГИЙ РОДИОНОВ
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ЕДИНОБОРСТВА

Джастин Гэтжи: «Фанаты Хабиба 
самые серьезные парни на Земле, 
но их легко заставить плакать»
24 октября состоится супербой – 
непобедимый Хабиб Нурмагомедов 
сразится в титульном поединке с Джастином Гэтжи 
(прямая трансляция на канале «РЕН ТВ»). 
Накануне боя американец дал интервью МИЦ «Известия»

Хабиб Нурмагомедов (Россия, 28–0) –
 Джастин Гэтжи (США, 22–2)

Бой за титул чемпиона UFC в легком весе (до 70,3 кг). 
24 октября. Абу-Даби, UFC 254. Ориентировочное время начала боя: 23:00 (мск). 

Прямая трансляция: РЕН ТВ.

ЕВРОЛИГА ОТМЕНИЛА 
ДВА ПОРАЖЕНИЯ �ЗЕНИТА�
После вмешательства профсоюза игроков 
баскетбольная Евролига пересмотрела свой ковидный 
регламент, предполагавший технические 
поражения для команд, пострадавших от вируса 7

БК «Зенит»

БУЧНЕВИЧ � 
О �РЕЙНДЖЕРС�, 

ПАНАРИНЕ 
И ШЕСТЕРКИНЕ

Большое интервью 
форварда ньюйоркцев 

о перестройке 
команды, партнерах 

и впечатлениях от КХЛ
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ФУТБОЛ // Лига чемпионов. Групповой турнир. 1-й тур

«Быки» дебютируют в групповом турнире 
Лиги чемпионов. Они остались без нескольких 
игроков и заболевшего тренера. По мнению 
Winline, у краснодарского клуба меньше 
шансов на победу на поле одного из лидеров 
французской Лиги 1 «Ренна»

Ренн 20.10
22.00 Краснодар

Выбери исход
Ренн победит и тотал

Краснодар победит 4.50

Ничья 3.68

2.5Меньше 3.90 Больше 2.69

стр. 5
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моих соперников в 10 раз лучше, чем рекор-
ды его соперников. Не знаю, как все устроено 
в России, но он несколько раз дрался по 3–4 
раза за один вечер, и все это – в его про-
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методы будут отличаться от методов 
парней, которые ему проиграли?

– Сделаю то же, что и с Фергюсо-
ном. Тони стремился меня уложить, 
когда я его немного побил, но не 
смог и даже не был близок к это-
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гаемости. В этот раз будет так-
же. Я буду держать дистанцию 
и обороняться, а защита – это 
самая важная часть. Если он за-
хочет побороться в середине, бу-
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ГЕОРГИЙ РОДИОНОВ

но их легко заставить плакать»
сразится в титульном поединке с Джастином Гэтжи 

Накануне боя американец дал интервью МИЦ «Известия»

Группа F

ЗЕНИТ
Боруссия Д
Лацио
Брюгге

Сегодня
19.55 Зенит – Брюгге
22.00 Лацио – Боруссия Д

Группа Е

Севилья
Челси
КРАСНОДАР
Ренн

Сегодня
22.00 Ренн – Краснодар
22.00 Челси – Севилья

Группа А

Бавария
Атлетико
Зальцбург
ЛОКОМОТИВ

Завтра
19.55 Зальцбург – Локомотив
22.00 Бавария – Атлетико

Р озыгрыш ЛЧ-2020/21 станет для на-
шей страны историческим – впер-
вые РПЛ представлена в  главном 

клубном турнире планеты тремя коман-
дами.

Первым на поле сегодня выйдет наш 
чемпион – «Зенит» примет в Санкт-Пе-
тербурге «Брюгге». Поздним вечером 
эстафету примет «Краснодар», который 
сыграет на выезде с «Ренном». А в сре-

ду свой матч проведет и «Локомотив» – 
москвичи встретятся в гостях с «Заль-
цбургом».

Пожелаем всем трём клубам удачи – 
наш позор в  еврокубках-2019/20, когда 

ни одна команда не вышла из группы, 
не должен повториться.
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РОССИЙСКИЙ СЕЗОН В ЕВРОПЕ
Сегодня стартует групповой турнир Лиги чемпионов

Reuters

Reuters
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига. 11-й тур

Почаще бы так – и РПЛ не будут 
называть «автобус-лигой»!
Обозреватель «СЭ»  – о ярком ЦСКА,  
авантюрном «Спартаке» и голевом 11-м туре

СИНХРОННАЯ 
РЕЗУЛЬТАТИВНОСТЬ 
И НЕПОТОПЛЯЕМЫЙ ВИЛКОВ

Удивительная и приятная синхрон-
ность: в этом туре с редким для наше-
го клубного футбола счетом 3:1 завер-
шились сразу три матча, и все – с уча-
стием команд, играющих в еврокубках. 
По три забили «Зенит», «Краснодар» 
и ЦСКА. Еще два клуба из верхней ча-
сти таблицы сделали то же самое, толь-
ко с другим количеством мячей пропу-
щенных, – 3:2 «Спартак» и 3:0 «Ростов». 

Почаще  бы так  – и  РПЛ не будут 
обидно, но справедливо называть «ав-
тобус-лигой»! Из всех команд верхней 
части таблицы эконом-режим включил 
только «Локомотив», забивший «Уфе» 
лишь раз – и то после грубой и крайне 
нехарактерной ошибки Беленова. Про-
блемы у «Локо» можно было предвидеть, 
учитывая появление у его соперника но-
вого тренера, Рашида Рахимова. Но поч-
ти не забивающей «Уфе» (кроме трех го-
лов «Арсеналу» во втором туре, всего два 
мяча в 10 турах) взять голы оказалось не-
откуда, а ее ошибка привела к голу крас-
но-зеленых. Команда Марко Николича 
наряду с «Зенитом» пропускает меньше 
всех – по семь мячей. Однако лишь 12 за-
битых, то есть чуть больше гола за игру, 
маловато для того, чтобы хоть что-то за-
бивать в Лиге чемпионов. Игра в атаке 
у «Локо» не поставлена, и рассчитывать 
в этом плане можно на адаптацию Зе Лу-
иша, пробуждающиеся лидерские каче-
ства Антона Миранчука и прогресс пер-
спективного Рыбчинского. Других резер-
вов для этого не видать. 

Но вернемся к  этой удивительной 
для РПЛ статистике – пять раз по три! 
Специально посмотрел, часто ли цифра 
«3» и больше встречалась на табло в пре-
дыдущих матчах этого первенства. В пя-
ти турах (три из них – в четырех первых 
турах) такое удавалось всего одной ко-
манде. В трех – двум. И лишь в двух ту-
рах «трешку» и больше удавалось забить 
трем клубам. Все. То есть пять раз – четы-
рех-то не было вообще ни единожды – аб-
солютная аномалия. Да и вообще, 11-й тур 
стал самым результативным в чемпиона-
те-2020/21–24 мяча в восьми матчах, то 
есть в среднем ровно три за игру. 

Не уверен, что это дает основания го-
ворить о какой-то раскачке, снизошед-
шем вдруг на наши клубы атакующем 
тренде или чем-то подобном. Может, 
все гораздо проще – например, отъезд 
массы игроков в сборные (причем речь 
идет даже о клубах нижней части табли-
цы – национальные команды-то разные 
бывают) плюс закрытие трансферного 
окна с множеством пертурбаций в со-
вокупности лишили большинство соста-
вов стабильности. Многие играли с листа 
и потеряли как баланс между обороной 
и атакой, так и сыгранность внутри обо-
ронительных линий. А мастера, выступа-
ющие в ведущих клубах, с удовольствием 
этими послаблениями воспользовались. 

И не только они, кстати. Что творила 
оборона «Спартака» в первом тайме мат-
ча на «Арене Химки» – от этого глаза на 
лоб лезли. Понятно, что отсутствие двух 
ведущих центральных защитников, Джи-
кии и Жиго, не могло не сказаться. Но со-
отношение ударов 14 (6) – 3 (1) в пользу 
аутсайдера не лезет вообще-то ни в ка-
кие ворота и не может быть оправдано 
никакой тройкой центральных защит-
ников Маслов – Кутепов – Гапонов. По-
том-то красно-белые опомнились, но то, 
что такое в принципе стало возможным, 
говорит об этой особенности туров по-
сле сборных, перед которыми тренерам 
элементарно некогда что-либо наигры-
вать. А судя по целому ряду решений су-
дей во главе с Михаилом Вилковым, фор-
му за время перерыва теряют еще и они. 

Хочется надеяться, что вся эта син-
хронная результативность говорит о том, 
что наши сильнейшие клубы готовы к ев-
рокубкам. Вот только не совсем в этом 
уверен. Все равно ведь никогда в Ли-
ге чемпионов у «Зенита» не будет мат-
ча со своим, пусть и  неформальным, 
фарм-клубом. А «Краснодару» в Ренне 
никогда не засчитают такой гол, какой 
на 52-й минуте забил Олссон после то-
го, как Классон с явным фолом отобрал 
мяч у Бегича – как бы глупо ни сыграл 
последний. Тем более что на последней 
минуте он превратился в победный. 

Тему протеста по пенальти, с кото-
рого «быки» открыли счет, оставляю су-
дейским экспертам, в том числе своему 
коллеге по «СЭ» Александру Боброву. По-
тому что этот вопрос – технический. По 
факту же Самошников там рукой играл, 
и это – 11-метровый, как бы он ни был 
нелогичен, исходя из течения первого 
тайма. 

То, что это прошляпил Вилков, как он 
повел себя в дальнейшем и что со всем 
этим делать дальше – вопрос другой. Но 
если бы этот непотопляемый рефери все 
увидел и указал на «точку» сразу – все 
эти страсти-мордасти по конкретному 
поводу не разгорелись бы. Удивительно 
и парадоксально, что тема гола Олссона 
на этом фоне отошла на второй план – 
хотя не формальной, а фактической не-
справедливости в ней мне видится го-
раздо больше. 

После матча мне позвонил наш зна-
менитый певец и  музыкант, страст-
ный и давний футбольный болельщик 
Александр Градский  – и,  возмущен-
ный, заявил, что Вилков за один эпизод 
с Олссоном заслуживает пожизненной 
дисквалификации. Потому что одно де-
ло – когда ВАР нет, и арбитру действи-
тельно можно оказаться в  неудачной 
позиции и  неправильно разобраться 
в ситуации. Но, когда ВАР есть, пойти, 
посмотреть и не увидеть, как Бегича дер-
гает за руку (а может, еще и цепляет за 
ногу, но это не точно) Классон…

Другое дело, что Бегич сам поступил 
по-дурацки, когда у своей штрафной по-
лез обыгрывать троих. Вполне допускаю, 
что у него отобрали бы мяч и без фола. 

Но нарушение было, Бегича сбили с ша-
га, хоть он и не упал. Как этого можно 
не увидеть, просматривая видео, – как 
и Градский, решительно не понимаю. 
Как странен, по мне, и не назначенный 
пенальти на Понсе в первом тайме мат-
ча «Химки» – «Спартак». ВАР подобные 
эпизоды должен исключать. Кстати, во 
втором тайме 11-метровый на том же 
Понсе, реализованный Кокориным, по-
казался мне куда менее явным. Возникло 
впечатление, что Кирилл Левников «от-
мазывался» за первый эпизод. 

Впрочем, это мой сугубо личный 
взгляд – специалистам в области судей-
ства виднее. А подробнее в этом туре 
остановлюсь на двух матчах по призна-
ку «самый». Самое яркое выступление 
отдельно взятой команды и самая зре-
лищная игра тура в целом. 

ЦСКА – САМАЯ ИГРОВАЯ 
КОМАНДА РПЛ

Ничего более интересного и, я бы ска-
зал, игроцкого, чем футбол ЦСКА в мат-
че с «Динамо», я в РПЛ давно не видел. 
Армейцы сейчас – самая игровая коман-
да премьер-лиги. Не просто знающая, 
что она хочет на поле, но и доставляю-
щая радость самим себе и своим болель-
щикам. Не помню, чтобы Виктор Гон-
чаренко (в отличие, допустим, от Олега 
Кононова) провозглашал такую игру сво-
ей осознанной философией, но за ред-
кими исключениями мы ее у ЦСКА ви-
дим. И, кстати, переход в этом сезоне на 
модель с четырьмя защитниками опре-
деленно позволил улучшить позицион-
ную атаку.  

Наблюдать за тем, как красно-синие 
растягивают и вскрывают чужие обо-
ронительные линии – чистое удоволь-
ствие! Взять хотя бы гол Кучаева после 
розыгрыша в одно касание его тезки Ма-
радишвили и Чалова. И еще не раз и не 
два армейцы здорово комбинировали, 
а экстренный выход на замену Дзагое-
ва в первом тайме вместо юного Карпо-
ва, у которого перелом носа со смещени-
ем, только усилил красно-синих. Кстати, 
объяснения, почему в этом эпизоде дело 
обошлось без красной карточки Грулеву, 
опять же не показались мне убедитель-
ными. Удар локтем был? Был. Перелом 
носа есть? Есть, да еще и со смещением. 
А рассказы о том, что удар не был акцен-
тированным, в такой ситуации, по-мое-
му, нелепы. 

Вернемся, однако, к игрокам ЦСКА. 
Если Кучаев в порядке весь этот сезон, 
то Чалов так в последнее время игра-
ет крайне редко. Но после перерыва на 
сборные, вернувшись из молодежки, Фе-
дор предстал легким, активным, посто-
янно открывался и симпатично взаимо-
действовал с полузащитой. Отмененный 
гол на первых минутах (вот тут, на мой 
взгляд, по делу) парня не то что не рас-
строил, а напротив, завел. Сам он не за-
бил, но голевой пас в касание на Куча-

ева был первоклассным, и многое дру-
гое – тоже. 

Без Мариу Фернандеса ЦСКА не пе-
решел на испытанную схему с тремя 
центральными защитниками – снача-
ла использовал справа Васина (!), и ни-
каких проблем это не вызвало. После 
травмы Карпова Васин переместился 
в центр, а справа сыграл Марадишви-
ли – и был там органичен, сделав, в том 
числе, и предголевую передачу. А то, что 
ЦСКА даже в таком составе, как в начале 
этого матча, не сыграл в три централь-
ных, говорит о том, что Гончаренко во-
обще отказался от своей базовой схемы 
двух предыдущих сезонов.

Кстати, то, что о мастере уровня Ма-
риу Фернандеса по ходу игры с сильным 
соперником мало кто вспоминал, гово-
рит о коллективной игре, которая сейчас 
поставлена у ЦСКА. А Акинфеева при-
знали лучшим игроком матча не потому, 
что он таковым был (хотя сэйв на Груле-
ве был мегатоп), а поскольку на это зва-
ние примерно в равной степени тянуло 
человек пять. И в порядке компромисса 
назвали самого уважаемого.

На этот ЦСКА хочется смотреть. Мало 
о ком в нашей лиге сейчас можно такое 
сказать. Команда Гончаренко, укрепив-
шаяся в это трансферное окно (и Эджу-
ке начал приносить пользу сразу, в вос-
кресенье снова забил), с такими соста-
вом и игрой просто должна быть одним 
из претендентов на золото.

ТАК, КАК ДО ПЕРЕРЫВА, 
«СПАРТАК» ИГРАТЬ  
НЕ ИМЕЕТ ПРАВА

В высшей степени развлекатель-
ный матч в Химках «Спартак» выиграл 
прежде всего благодаря двум людям –
Максименко и Понсе. Причем голкипер 
при выходе один на один Идову выта-
щил мяч даже при 3:2. Вот история бы-
ла бы, если бы хозяева, в какой-то мо-
мент уступавшие 1:3, в концовке срав-
няли! И, кстати, не могу сказать, что это 
было бы так уж несправедливо. 

Ларссон с Зобниным тоже были очень 
убедительны; иногда интересные ходы 
удавались Кралу. Но оборона «Спартака» 
в версии Гапонов – Кутепов – Маслов – это, 
конечно, нечто. И опорная зона ей помо-
гала слабо. Вообще, таких красно-белых, 
как до перерыва, в этом сезоне видеть еще 
не доводилось. Учитывая уровень сопер-
ника, с трудом верилось собственным гла-
зам. Претендент на чемпионство так, как 
до перерыва, играть с одним из аутсайде-
ров не имеет права. И то, что сразу после 
перерыва люто настроенный Мирзов от-
крыл-таки счет (пусть и благоразумно от-
казавшись от бурных празднований гола 
в ворота команды, которой принадлежит), 
абсолютно логично вытекало из того, что 
происходило на поле ранее. 

Второй тайм вышел совсем другим, 
«Спартак» очнулся. Но опять же – не ре-
ши Левников назначить пенальти в не-

однозначной ситуации и не поддержи 
его ВАР, как знать, произошел ли бы этот 
разворот, символично случившийся пря-
мо в момент замены Умярова на Мозеса: 
эпизод, за который назначили 11-метро-
вый, случился еще при Умярове, а заби-
вал Кокорин уже при Мозесе. 

Дебютировал Мозес с точки зрения 
игры в обороне, однако, слабовато. И сво-
им выходом скорее мотивировал партне-
ра по сборной Нигерии и оппонента по 
бровке Идову, в которого словно дьявол 
какой-то вселился. Два года назад Мо-
зес и Идову вместе играли за Нигерию 
на ЧМ-2018 против Хорватии, Исландии 
и Аргентины, однако первый с тех пор 
играл в «Челси», «Фенербахче» и «Инте-
ре», а второй был резервистом «Локомо-
тива» и в конце концов оказался арендо-
ван «Химками». Однако в этом противо-
стоянии Идову был убедительнее. 

Понятно, что Мозес вышел на поле 
фактически с самолета, после одной тре-
нировки. Ему только предстоит набирать 
форму, понять, с кем он играет. И ждать 
от английского нигерийца совершенной 
игры прямо сейчас могут только люди, 
либо ничего не понимающие в футболе, 
либо желающие зла спартаковскому ме-
неджменту. И как раз-таки то, что Вик-
тора переигрывали, должно с ходу объ-
яснить ему, что приехал он хоть и в го-
раздо более слабый чемпионат, чем АПЛ 
или серия А, но все-таки не в первенство 
Мальты. В этом плане гораздо хуже сна-
чала выйти полуразобранным – и, не-
смотря на это, начать феерить, как это 
было у Шюррле. Что было потом – вы 
помните. А Мозеса такой дебют должен 
как раз разозлить. 

Кокорин, несмотря на гол, пока то-
же неубедителен. В его действиях есть 
и медлительность, и непонимание пар-
тнеров. Допускаю, что позиция «десятки» 
в матчах с «Химками», под Понсе и Ларс-
соном, ему некомфортна. Но если в запа-
се под аргентинцем и шведом, забивши-
ми в первенстве уже по пять мячей, си-
дит даже российский сборник Соболев, 
то что говорить о Кокорине? 

Пока его трансфер для меня неочеви-
ден, как и для многих других. Остается 
надеяться, что первый гол за новую ко-
манду расправит ему плечи, и мы уви-
дим того Кокорина, который был в весен-
ней – подчеркиваю, весенней, а не лет-
ней – части  прошлого чемпионата. Когда 
в трех матчах после выхода из заключе-
ния Александр рвал и метал. А после ка-
рантина и вплоть до субботы забил че-
тыре гола, три из которых – ростовским 
детям, четвертый за «Сочи» – «Динамо» 
с пенальти. Сейчас – тоже с 11-метрово-
го, то есть с марта взрослым командам 
с игры Кокорин еще не забивал.

«Химки» и персонально Мирзов, Идо-
ву заслуживают уважения за игру. Глуша-
ков тоже провел эмоциональный и креп-
кий матч, но выйти в его звезды ему 
помешал Максименко – помните удар 
экс-капитана «Спартака», а теперь ка-
питана «Химок» (обрести этот статус ему 

удалось даже быстрее, чем можно бы-
ло предполагать) в первом тайме, на ко-
торый блестяще среагировал голкипер 
красно-белых? С ними и другими но-
вичками Игорю Черевченко есть из чего 
лепить команду, в отличие от Дмитрия 
Гунько, в руках которого просто не бы-
ло материала.

А вот другой новичок РПЛ, «Ротор» 
с его тремя очками в 11 матчах, – это 
просто катастрофа. Но в историю в этом 
туре волгоградцы тоже вошли – позволив 
отразить пенальти 40-летнему Рыжико-
ву, что раньше в чемпионатах России 
в таком возрасте не удавалось никому. 
Рекорд! «Мои года – мое богатство», – 
разве не мудро высказался двукратный 
чемпион России в составе «Рубина», ко-
торому оставалось только спеть эти бес-
смертные строки с акцентом Вахтанга 
Кикабидзе?..

ИГОРЬ РАБИНЕР

 И В Н П М О
 1. Зенит 11 7 3 1 24–7 24
 2. Спартак 11 7 3 1 19–11 24
 3. ЦСКА 11 7 1 3 19–9 22
 4. Локомотив 11 6 3 2 12–7 21
 5. Ростов 11 6 2 3 15–11 20
 6. Сочи 11 5 4 2 18–15 19
 7. Краснодар 11 5 3 3 21–10 18
 8. Динамо 11 5 2 4 10–8 17
 9. Рубин 11 4 3 4 16–16 15
10. Ахмат 11 4 2 5 11–15 14
11. Арсенал 11 3 3 5 14–17 12
12. Тамбов 11 3 2 6 10–14 11
13. Урал 11 2 4 5 7–12 10
14. Химки 11 1 3 7 11–23 6
15. Уфа 11 1 3 7 5–21 6
16. Ротор 11 0 3 8 4–20 3

БОМБАРДИРЫ
7 Нобоа Сочи
6 Азмун, Дзюба оба – Зенит
5  Берг Краснодар, Кучаев ЦСКА, Ларссон, 

Понсе оба – Спартак, Хасимото Ростов

В 12-м ТУРЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ
24 октября. Динамо – Сочи (14.00), Зенит – Ру-

бин (16.30), Краснодар – Спартак (19.00), Ло-
комотив – Ротор (19.00).

25 октября. Урал – Тамбов (14.00), Ростов – Хим-
ки (16.30), Ахмат – Уфа (19.00).

26 октября. ЦСКА – Арсенал (19.00).

В случае равенства очков у двух и более ко-
манд места определяются:
• по результатам матчей между собой (число 

очков, количество побед, разность забитых 
и пропущенных мячей, число забитых мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во 

всех матчах;
При абсолютном равенстве всех указанных по-

казателей места команд в текущей турнирной та-
блице определяются в соответствии с их местами 
в предыдущем чемпионате.

Суббота. Химки. «Химки» – «Спартак» – 2:3. 63-я минута.  
Только что Эсекиэль Понсе (слева) забил победный гол

Воскресенье. Москва. ЦСКА – «Динамо» – 3:0.  
Армейцы Кристиян Бистрович, Иван Обляков и Игорь Дивеев после матча

Дарья Исаева «СЭ» /  
Canon EOS-1D X Mark II

Александр Федоров «СЭ» /  
Canon EOS-1DX Mark II
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Наталья Юрина: – Лига чемпионов 
возвращается после непродолжительно-
го перерыва. И сразу в первом туре груп-
пового турнира – топовый матч между 
«ПСЖ» и «Манчестер Юнайтед». Коман-
ды по-разному стартовали в своих вну-
тренних первенствах. Парижане дважды 
проиграли на старте, но потом одержа-
ли пять побед. «Красные дьяволы» про-
вели четыре встречи, в которых два раза 
уступили, а еще столько же – выиграли. 
«ПСЖ» традиционно много забивает – 
уже 16 голов в текущем розыгрыше Ли-
ги 1. Поэтому выберу то, что команда Ту-
хеля отличится в обоих таймах.

Вячеслав Короткин:  – Пожалуй, 
соглашусь с тем, что парижане забьют. 
Особенно с учетом того, как они игра-
ют в последних встречах. «Анже» был 
разгромлен со счетом 6:1, а «Ним» – 
4:0. Правда, «МЮ» забивал во всех че-
тырех матчах премьер-лиги. В послед-
нем – против «Ньюкасла» – сразу че-
тыре мяча. Думаю, команда Сульшера 
также отличится, поэтому возьму то-
тал больше 2,5.

Юрина: – К тому же, в каждом кол-
лективе есть те, кто может забить сра-
зу несколько голов. У «ПСЖ» это удар-
ная тройка форвардов, включающая 

Мбаппе, оформившего дубль в матче 
с «Нимом», Неймара, у которого два го-
ла в игре с «Анже», а также Икарди, ор-
ганично вписавшегося в команду еще 
в прошлом сезоне. Ударная сила «Ман-
честер Юнайтед» – это Фернандеш (два 
мяча в ворота «Ньюкасла») и Рэшфорд. 
Хорошо выглядит котировка на гол 
Мбаппе за 1,97. А еще – на мяч Рэшфор-
да за 4,07. Маркусу пришло время зата-
щить команду и в Лиге чемпионов!

Короткин: – А я обращу внимание 
на тех, кто можно выполнить качествен-
ную результативную передачу. Лучши-
ми ассистентами «ПСЖ» пока являются 
Мбаппе и Сарабия. Однако в прошлом 
сезоне выдающийся результат проде-
монстрировал Ди Мария. Он отдал 14 
голевых пасов в чемпионате Франции. 
Может ассистировать и Неймар, с пере-
ходом в парижский клуб ставший ме-
нее индивидуалистичным игроком. Все 
же рискну взять Ди Марию, помня о его 
былых заслугах. Коэффициент на то, что 
аргентинец сделает не менее одного ас-
систа, составляет 1,80.

В «МЮ» все более-менее ровно. Как 
и в прошлом сезоне АПЛ, лидерство по 
результативным пасам пока удержива-
ют Фернандеш и Рэшфорд.

Юрина: – Теперь время определить 
победителя матча. Мне кажется, здесь 
все очевидно. Голевая машина «ПСЖ» 
запустится в надежде на повторение 
результата предыдущего сезона. Тогда 
красно-синие дошли до финала, в ко-
тором уступили лучшей команде Евро-
пы прямо сейчас – «Баварии». Парижа-
не быстро оправились от неудач в чем-
пионате – теперь они на втором месте 
в двух очках от «Лилля». У них – более 
высококлассный коллектив, если рас-
сматривать уровень игроков. Напраши-
вается победа «ПСЖ».

Короткин: – Согласен с тем, что па-
рижане – одни из фаворитов предсто-
ящего розыгрыша Лиги чемпионов. 
С приходом в клуб финансов победа 
в этом турнире стала основной целью 
владельцев. Однако Сульшер уже знает, 
как обыгрывать «ПСЖ». Помнишь, что 
случилось в Лиге чемпионов-2018/19? 
Тогда «красные дьяволы» выбили пари-
жан в 1/8 финала. После этого Сульшера 
стали называть фартовым специалистом 
и спасителем «МЮ». Нельзя сказать, что 
он очень успешен в Манчестере (тем бо-
лее, после времен сэра Алекса Фергюсо-
на). Однако те матчи памятны. Поэтому 
не будем сбрасывать со счетов ничью.

«ПСЖ» или «Манчестер Юнайтед»? 
Томас Тухель или Уле Гуннар Сульшер? 

6 марта 2019 года. Париж. «ПСЖ» – «Манчестер Юнайтед» – 1:3. Форвард хозяев Кильян Мбаппе и главный тренер гостей  AFP
Уле Гуннар Сульшер после ответного матча 1/8 финала. В первой игре парижане победили – 2:0

Группа H

Лейпциг – Истанбул ББ

Сегодня. Лейпциг. Стадион «Ред Булл Аре-
на». 22:00 (Матч Футбол 2–24.00).

ПОТЕРИ
«Лейпциг»: Забитцер (травм.), Лаймер 

(под вопросом)
«Истанбул ББ»: Окечукву, Шадли, Шен-

гезер (все – травм.), Али Калдырым 
(под вопросом), Рафаэл (болезнь)

Судья: Хиль Мансано (Испания).

ПСЖ – 
Манчестер Юнайтед

Сегодня. Париж. Стадион «Парк де 
Пренс». 22:00 (Матч Футбол 1–21:50).

ПОТЕРИ
«ПСЖ»: Бернат, Верратти, Керер, Паредес 

(все  – травм.), Дракслер, Икарди (оба  – 
под вопросом)

«Манчестер Юнайтед»: Гринвуд (под вопросом), 
Кавани, Магуайр

Судья: Матеу Лаос (Испания).

«Ливерпуль» в последних двух матчах 
чемпионата Англии пропустил девять 
голов. Понятно, что с «Астон Виллой» была 
аномалия, случающаяся раз в 20 лет – три 
из семи голов влетели в ворота красных 
после рикошетов, плюс в одном случае 
напортачил резервный вратарь Адриан. 
Да еще и ведущий защитник ван Дейк 
в дерби с «Эвертоном» порвал «кресты» 
после столкновения с голкипером 
«ирисок» Пикфордом и выбыл до конца 
сезона. Это, конечно, не катастрофа, 
но удар очень серьезный – ван Дейк 
для «Ливерпуля» больше, чем просто 
защитник. В общем, логично ждать, 
что «Аякс» забьет. Но с атакой у красных 
порядок. Да и класс англичан все равно 
выше. Так что мой прогноз – победа гостей 
и тотал больше 3.5.

«

»

Выбери исход

Ливерпуль победит и тотал 3.5

Меньше 3.00 Больше 3.07

Аякс победит 4.27

Ничья 4.19

Аякс 21.10
22.00 Ливерпуль

ДМИТРИЙ ГИРИН
Корреспондент «СЭ»

До воскресных новостей у меня 
были небольшие сомнения в победе 
«Зенита», но после информации 
о коронавирусе в «Брюгге» отпали 
и они. Из-за Covid-19 бельгийцам 
не помогут три важных футболиста, 
а вдобавок из-за дисквалификации 
матч пропустит основной защитник 
Дели. Ну а «Зенит» хорошо подготовился 
к игре: и первое место в РПЛ команда 
сохранила, и лидеры отдохнули перед 
возвращением в Лигу чемпионов. 
Думаю, при выборе котировки не стоит 
что-то изобретать: «Зенит» после 
окончания карантина выиграл все 
домашние матчи, причем в каждом 
пробивался «верх». Ничто не говорит о том, 
что во вторник традиция будет нарушена. 
Победа «Зенита» и тотал больше 2.5.

«

»

Зенит С-Пб победит и тотал 2.5

Выбери исход

Меньше 4.17 Больше 2.40

Ничья 3.92

Брюгге победит 4.72

Зенит С-Пб 20.10
19.55 Брюгге

ГОША ЧЕРНОВ
Корреспондент «СЭ»»

В позапрошлом сезоне «Краснодар» 
и «Ренн» оступились на пороге 
четвертьфинала Лиги Европы, хотя имели 
реальные шансы выбить из турнира 
более искушенных «Валенсию» 
и «Арсенал». Подвело отсутствие опыта 
и волнение, которое гарантированно будет 
присутствовать во вторник. Все-таки 
обе команды дебютируют в групповом 
раунде Лиги чемпионов. Шансы чуть 
выше у французов, которые играют дома 
и входят в тройку лидеров национального 
первенства, не имея в пассиве ни одного 
поражения. Однако лидерство «Ренн» 
потерял после ничьих со скромными 
«Реймсом» и «Дижоном», а, значит, 
некоторый спад после резвого старта 
наметился. И, кажется, «быки» тоже увезут 
домой ничью.

«

»

Ренн победит и тотал 2.5

Выбери исход

Меньше 3.90 Больше 2.69

Ничья 3.68

Краснодар победит 4.50

Ренн 20.10
22.00 Краснодар

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ
Корреспондент «СЭ»

Один из главных матчей первого игрового 
дня группового турнира Лиги чемпионов. 
Команды по-разному стартовали в своих 
чемпионатах. «Манчестер Юнайтед» 
находится в поисках стабильности и пока 
обитает на дне турнирной таблицы АПЛ. 
«ПСЖ» после нескольких поражений 
в лиге 1 выдал триумфальную серию 
из пяти побед подряд. Неплохой результат, 
однако есть и проблемы – ряд парижан 
не сыграет с «МЮ». Минус Икарди, 
Маркиньюс, Верратти. Под вопросом 
участие Паредеса. Сложный кадровый 
вопрос стоит перед Тухелем, в отличие 
от Сульшера, у которого с этим проблем 
нет. Учитывая сложности «ПСЖ», выберу 
вариант – «МЮ» не проиграет.

«

»

Выбери исход
ПСЖ победит с разницей

Манчестер Юнайтед не проиграет 2.57

1 3.74 2 4.45

3+ 3.90

ПСЖ 20.10
22.00

Манчестер 
Юнайтед

СЕРГЕЙ БАЮШКИН
Корреспондент «СЭ»

«Атлетико» – хорош. С 1 февраля 
команда Диего Симеоне потерпела 
всего одно поражение – от «Лейпцига» 
в четвертьфинале Лиги чемпионов. 
Но «Бавария»-то – еще лучше! У нее 
вообще в 2020-м году всего одна 
неудача – неожиданно уступила 
«Хоффенхайму» (1:4). В остальном катком 
проехалась по всем – и в бундеслиге, 
и в Кубке Германии, и в Лиге чемпионов, 
и в Суперкубке УЕФА. Главный 
клубный турнир прошла с уникальным 
достижением – одни победы. Не думаю, 
что эта серия прервется в среду. Выбрал 
бы победу подопечных Ханси Флика, 
пусть и в упорной борьбе. Выигрыш 
«Баварии» с разницей в один мяч – 
вполне интересный выбор.

«

»

Выбери исход
Бавария победит с разницей

Атлетико М не проиграет 2.49

1 3.60 2 4.39

3+ 4.12

Бавария 21.10
22.00 Атлетико М

КОНСТАНТИН АЛЕКСЕЕВ
Корреспондент «СЭ»

В «ПСЖ» самые дорогие футболисты 
турнира

Нападающие «ПСЖ» Кильян Мбаппе и Неймар – самые дорогие футболи-
сты этой Лиги чемпионов. Француз, по данным портала Transfermarkt.
de, стоит 180 миллионов евро, а бразилец – 128. Правда, в такую же сум-

му оценивается и вингер «Манчестер Сити» Рахим Стерлинг. А вот самые цен-
ные активы будущего соперника парижан – «Манчестер Юнайтед» – Бруну 
Фернандеш, Маркус Рэшфорд и Поль Погба (все – по 80 миллионов евро) не 
входят даже в десятку самых дорогостоящих футболистов турнира.

ДЕНИС АЛЬ�ЮСИФИ

Самые дорогие футболисты Лиги чемпионов сезона-2020/21

Игрок Страна Возраст Клуб Стоимость*
н. Кильян Мбаппе Франция 21 ПСЖ 180,00
н. Неймар Бразилия 28 ПСЖ 128,00
н. Рахим Стерлинг Англия 25 Манчестер Сити 128,00
н. Мохамед Салах Египет 28 Ливерпуль 120,00
п. Кевин Де Брейне Бельгия 29 Манчестер Сити 120,00
н. Садио Мане Сенегал 28 Ливерпуль 120,00
н. Джейдон Санчо Англия 20 Боруссия Д 117,00
з. Трент Александр-Арнолд Англия 22 Ливерпуль 110,00
н. Лионель Месси Аргентина 33 Барселона 100,00

*В миллионах евро по данным Transfermarkt.de.

ФУТБОЛ // Лига чемпионов. Групповой турнир. 1-й тур. Группа H. Сегодня «ПСЖ» – «Манчестер Юнайтед». 22.00 (мск)

Корреспонденты «СЭ» спорят об исходе центрального матча вторника в Лиге чемпионов
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– С  какими чувствами ждете Лигу 
чемпионов? С  радостью? Надеждой? 
Тревогой?

– Конечно, с тревогой!
– Почему?
– Когда дело касается выступления 

наших клубов в еврокубках, надежда 
у меня всегда умирает первой. Сейчас 
я вообще больше увлечен внутренним 
чемпионатом, где «Зенит» по-прежне-
му лидирует. Это вдохновляет. Видно – 
парни в хорошей форме, играют с удо-
вольствием, не жалеют себя. Но…

– Что?
– Если сравнивать с европейским 

футболом, все не слишком радужно. 
Там и скорости другие, и уровень ма-
стерства. Это бросается в  глаза как 
в  еврокубках, так и  в  матчах сбор-
ной России. К  сожалению, она тоже 
не впечатляет. Будем объективны – 
в Лиге чемпионов нам пока рано гу-
бы раскатывать. Да, плох тот солдат, 

который не хочет быть генералом. 
Надеюсь, со временем мы получим 
генеральские погоны. Но точно не 
сейчас.

– Сразу после жеребьевки вы сказа-
ли: «Выйти из группы «Зениту» нере-
ально. Даже за третье место зацепить-
ся будет сложно». Вы и  сегодня так 
думаете?

– Да. При всей любви к «Зениту». 
Но если он опровергнет мой пессими-
стический прогноз, заставит прогло-
тить язык и заткнуться, буду только 
рад. Понятно, и футболисты, и тренер-
ский штаб во главе с Сергеем Семаком 
мечтают о путевке в плей-офф. Для них 
это очень важно. А для такого болель-
щика как я, – Европа на втором месте, 
честно. На первом – РПЛ.

– Ясно.
– Впрочем, «Брюгге» – соперник не 

самый грозный. Если дома победим – 
надежда, конечно, воскреснет. Пло-

хо, что не будет аншлага. 30 процен-
тов зрителей, допущенных на арену 
по решению УЕФА, лучше, чем ниче-
го. Но «Зенит» в Лиге чемпионов при-
вык играть при совсем другой аудито-
рии. Полупустые трибуны бьют по дра-
матургии матча, да и куража игрокам 
не добавляют.

– Вы-то на стадион собираетесь?
– Нет. Обычно с внуком на футбол 

хожу, но из-за коронавируса лишний 
раз не хочется рисковать. Будем болеть 
за «Зенит» дома у телевизора.

– Дуглас Сантос встречу с «Брюгге» 
пропустит из-за дисквалификации, а Мал-
ком – из-за травмы. Проблема?

– Нет. Сейчас в «Зените» длинная 
скамейка, этих ребят можно заменить.

– Как восприняли возвращение Кузя-
ева?

– С радостью. Далер мне очень сим-
патичен – и по игровым, и по челове-
ческим качествам.

– В матче с «Сочи» дебютировал доро-
гущий Вендел. Впечатление?

– Маловато времени провел он на 
поле, чтобы делать серьезные выводы. 
Вот Ловрен – удачное приобретение, 
с первых же матчей в центре обороны 
смотрится надежно. С этим трансфе-
ром клуб явно не прогадал.

– Кто лучший игрок «Зенита» на дан-
ный момент?

– Азмун. Я большой поклонник это-
го футболиста. Восхищен его скоро-
стью, видением поля, нацеленностью 
на ворота. Ну и, конечно, голевым чуть-
ем. Правда, он не всегда точен, ког-
да выскакивает один на один с врата-
рем, но это поправимо. Без Азмуна мне 
сложно представить атаку «Зенита», 
она сразу становится беззубой.

– А как же Дзюба?
– С «Сочи» справились и без него. 

Да, Артем тоже важная фигура в соста-
ве «Зенита». Но если на поле нет Азму-

на, я в печали. Своей остротой он при-
дает команде такой же неповторимый 
вкус, как перец – любому блюду. А еще 
Сердар – светлый человек. Позитив-
ный, бесконфликтный.

– В этом сезоне у клубов, участвующих 
в еврокубках, жесткий график, а 32-лет-
ний Дзюба играет почти без пауз – что 
в  «Зените», что в  сборной. Не боитесь, 
что Артема загонят?

– Нет-нет, за него я спокоен. Дзю-
ба – профи высокого полета. Понимает, 
пока он востребован – от футбола нуж-
но брать все. Вот когда силы кончатся, 
будет отдыхать, наслаждаться жизнью. 
Но до этого, уверен, еще далеко.

– Ерохин в последних матчах разы-
грался, забил и «Спартаку», и «Сочи»…

– Да, он молодец. Как и вся коман-
да. Я получаю огромное удовольствие, 
наблюдая за игрой «Зенита». Кстати, 
отмечу еще Мишу Кержакова. Замеча-
тельный вратарь. Умный, спокойный, 

надежный. На мой взгляд, Луневу ни 
в чем не уступает.

– В этом году хоть кто-то из игроков 
вас разочаровал?

– Большего жду от Ракицкого. В свой 
первый зенитовский сезон он забивал 
фантастические голы дальними уда-
рами. Хочется продолжения. А то пау-
за затянулась.

– Месяц назад вы обронили, что не 
воспринимаете «Спартак» как претен-
дента на чемпионство. С тех пор мнение 
изменилось? 

– Нет.
– Что же вам не нравится в его игре?
– Все! Я с  уважением отношусь 

к футболистам «Спартака» и его мно-
гочисленным поклонникам. Но для ме-
ня они противники. Когда смотрю на 
эту команду, вижу только минусы. Про-
сто потому что болею за другой клуб.

АЛЕКСАНДР КРУЖКОВ

СТОИМОСТЬ СОСТАВОВ

«Зенит» – 172 700 000 евро
«Брюгге» – 144 200 000 евро

В прошлом сезоне «Зенит» был 
самой дешевой командой группы 
с «Лейпцигом», «Лионом» и «Бенфи-
кой», но сейчас петербургский клуб на 
третьем месте. Однако самый дорогой 
футболист сине-бело-голубых во втор-
ник не сыграет – 30-миллионный Мал-
ком травмирован.

В  составе «Брюгге»  самая высо-
кая цена на рынке у сенегальца Диат-
та (20 миллионов евро). Он – фланго-
вый нападающий, в чемпионате Бель-
гии-2020/21 забил пять голов в восьми 
матчах. Второй по стоимости – ниге-
рийский форвард Деннис (16 милли-
онов евро). Третий – атакующий по-
лузащитник  Фанакен  (15 миллионов 
евро).

ТРЕНЕР

«Брюгге»  – фламандская коман-
да, и ее тренер тоже из Фландрии. Фи-
липп  Клеман  старше Сергея  Сема-
ка всего на два года и во многом похож 
на коллегу из «Зенита». Оба выступа-
ли за клубы, в которых сейчас работа-
ют, и дважды побеждали с ними в чем-
пионатах (Бельгии и России) в каче-
стве футболистов. Тренерскую карьеру 
они начинали в «Брюгге» и «Зените» 
соответственно, задолго до назначе-
ния главными были исполняющими 
обязанности. И  перед возвращени-
ем в  свои нынешние команды  Кле-
ман и Семак работали в других – Сер-
гей Богданович в  «Уфе», а  бельгиец 
в «Васланд-Беверене» и «Генке». Кста-
ти, с последним Клеман выиграл зо-
лото в сезоне-2018/19, затем вернул-
ся в «Брюгге» и сходу взял с ним еще 
один титул.

ТАКТИКА

В «Генке»  Клеман  предпочитал 
схему 4–2–3–1 или 4–3–3 с треуголь-
ником в  середине поля основанием 
вниз. В «Брюгге» в первые два меся-
ца он тоже придерживался расстанов-
ки с  четырьмя защитниками, но за-
тем стал варьировать тактику. Сейчас 
можно сказать, что у «Брюгге» два ос-
новных варианта – 4–3–3 и 3–5–2. Но 
вторую  расстановку  с первых минут 
в  этом чемпионате Бельгии коман-
да использовала только во 2-м, 3-м 
и 4-м турах.

Сильные стороны «Брюгге» – высо-
кий прессинг и отлаженные действия 
на стандартах (как при обороне, так 
и при атаке). В защите команда уязви-
ма при передачах вразрез, а нападаю-
щие плохо чувствуют линию офсайда, 
так что нередко попадают в положе-
ние «вне игры».

МЕСТА СОПЕРНИКОВ  
В СВОИХ ЛИГАХ

 И В Н П М О
1. Зенит 11 7 3 1 24–7 24
1. Брюгге 9 6 1 2 22–6 19

«Зенит» и «Брюгге» лидируют в сво-
их чемпионатах, причем ближайшие 
конкуренты как тех, так и других усту-
пают только по дополнительным по-
казателям.  У «Зенита» равенство со 
«Спартаком», у «Брюгге» – с «Шарле-
руа».

ПОСЛЕДНИЙ МАТЧ «БРЮГГЕ»

Стандард – Брюгге – 1:1 (Гавори, 
90+3, с пенальти – Диатта, 40). Нереали-
зованный пенальти: Лестьенн («Стан-
дард»), 61 (вратарь).

«Зенит» выиграл у «Сочи» со сче-
том 3:1, а «Брюгге» в добавленное вре-
мя упустил победу в гостях у одного из 
преследователей – «Стандарда». При 
этом в середине второго тайма вратарь 
«Брюгге» Миньоле отбил 11-метровый 
удар в исполнении бывшего форварда 
«Рубина» Лестьенна. 

КТО НЕ СЫГРАЕТ

«Зениту» точно не поможет дисква-
лифицированный Дуглас Сантос  (эхо 
красной карточки в матче 6-го тура 
группового этапа прошлогодней Лиги 
чемпионов с «Бенфикой»). Из-за трав-
мы не сыграет Малком.

У «Брюгге» проблемы с обороной – 
травмирован Митрович, дисквалифи-
цирован Дели, коронавирус у Коссуну. 
Положительные тесты сдали основной 
вратарь Миньоле и нападающий Кр-
менчик. Проблемы с составом, возмож-
но, заставят Клемана переключиться 
на схему с тремя центральными за-
щитниками.

ГОША ЧЕРНОВ

– Какие стилистические особенности вы 
отметили в игре «Брюгге»? – вопрос Семаку.

– В большинстве матчей этого сезона со-
перник располагался по схеме 4–3–3, в не-
которых встречах – 3–5–2. В любом случае 
надо отталкиваться от футболистов. Изу-
чаем, смотрим, думаем, что можем проти-
вопоставить.

– «Зенит» впервые начинает групповой 
этап дома. Насколько это важное преиму-
щество?

– Скорее важно окончание. Ведь по-
следние матчи – часто ключевые. Когда 
ты проводишь их на своем стадионе, это 
плюс. Это влияет не так сильно, но раз-
ница есть.

– Сыграет ли Малком? В  строю ли все 
остальные?

– Малком – нет, он не работает в об-
щей группе. Дуглас дисквалифицирован. 
Остальные все готовятся. Есть небольшие 
проблемы, но, думаю, они решаемы.

– Как оцените физическое состояние фут-
болистов?

– Время сейчас идет на часы, а не на 
дни. Меньше двух суток прошло с послед-
него матча. Говорить о кардинальных из-
менениях не приходится. Мы мониторим 
состояние игроков.

– В  «Брюгге» как минимум три игрока 
подхватили коронавирус. Как это скажется 
на тактике, на ваш взгляд? Не опасаетесь ли 

вы, что среди тех, кто выйдет на поле, ока-
жутся носители заболевания?

– Хочу пожелать здоровья футболистам 
«Брюгге». Конечно, есть опасения, но мы 
должны выполнять свою работу. А по по-
воду тактики... Скорее дисквалификация 
Дели имеет значение, это с большей долей 
вероятности внесет коррективы в действия 
соперника. Если не считать Миньоле, будет, 
наверное, изменения два-три. Вся боевая 
мощь сохранилась. Единственный вопрос 
для тренеров – линия обороны, какими 
будут изменения в схеме. Если они будут.

– Что вы думаете насчет регламента УЕФА, 
позволяющего играть при таких обстоятель-
ствах? Ведь есть вероятность, что зенитов-
цев заразят.

– Все должны понимать степень ри-
ска, иначе не было бы смысла возобнов-
лять Лигу чемпионов. Приходится мирить-
ся с этим, есть требования. Да, во многих 
случаях регламент скользкий и неодно-
значный. Но это понятно, ведь прописать 
четкий регламент невозможно.

МАГОМЕД ОЗДОЕВ: «НЕ СЧИТАЕМ 
«БРЮГГЕ» СЛАБЕЙШЕЙ 
КОМАНДОЙ ГРУППЫ»

– Что вы знаете о  «Брюгге»? Считаете 
ли эту команду слабейшей в группе? – во-

просы полузащитнику «Зенита», кото-
рый также участвовал в разговоре с жур-
налистами.

– Никто не считает бельгийцев слабей-
шей командой в группе. Это Лига чемпи-
онов, здесь нет слабых. Это лучшие клубы 
своих стран.

– Удалось ли вам перевести дух после 
игры с «Сочи»?

– Восстановиться всегда успеваем. Но 
есть тренерский штаб и определенное вре-
мя на восстановление, которое может по-
мочь, чтобы в дальнейшем ты себя чув-
ствовал хорошо.

– «Зенит» купил Вендела. Это исполни-
тель на вашу позицию. Какие у вас первые 
впечатления о его игре? На ваш взгляд, в чем 
вы с ним похожи и в чем отличия? Нет ли у вас 
опасений за место в основе?

– Здорово, когда приходит хороший 
футболист – ведь есть конкуренция. Без 
нее мы не будем прогрессировать. Пре-
красно, что Вендел присоединился к нам. 
Думаю, он поможет «Зениту».

– С чем у вас ассоциируется бельгийский 
футбол?

– С чемпионатом мира-2002, когда бель-
гийцы оказались с нами в группе. Было без-
умно жаль, что Россия им проиграла.

ГОША ЧЕРНОВ 
Санкт-Петербург

Сергей Семак: «Понимаем 
степень риска заражения,  
но должны делать свою работу»

Пресс-конференция главного тренера «Зенита» перед матчем 1-го тура группового 
этапа Лиги чемпионов с «Брюгге», в котором произошла вспышка коронавируса

ФУТБОЛ // Лига чемпионов. Групповой турнир. 1-й тур. Группа F. Сегодня «Зенит» – «Брюгге». 19.55 (мск)

«Зенит» «Брюгге»
€172 000 000 против €144 000 000
Сегодня петербургский клуб стартует в Лиге чемпионов. Соперник – чемпион Бельгии

Михаил Боярский: «В игре «Спартака» мне не нравится все! 
Но «Зениту» рано раскатывать губы в Лиге чемпионов»
Народный артист России – о старте чемпиона в ЛЧ  
и конкуренции с красно-белыми в РПЛ

Ориентировочные составы Вариант «СЭ»
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Группа G

Динамо К – Ювентус

Сегодня. Киев. Стадион «НСК 
Олимпийский». 19:55  (Матч 
Премьер – 19:50).

ПОТЕРИ
«Динамо» К: Бурда (травм.)
«Ювентус»: Алекс Сандру, де 

Лигт (оба  – травм.), Рэмси 
(под вопросом), Криштиа-
ну Роналду, Маккенни (оба – 
болезнь)

Судья: Хацеган (Румыния).

Барселона – 
Ференцварош

Сегодня. Барселона. Стади-
он «Камп Ноу». 22:00  (Матч 
Игра – 21:45).

ПОТЕРИ
«Барселона»: Жорди Альба, тер 

Штеген, Юмтити (все – травм.)
«Ференцварош»: -
Судья: Шерер (Швейцария).

Группа F

Зенит – Брюгге

Сегодня. Санкт-Петербург. Стадион «Газпром Аре-
на». 19:55 (Матч ТВ – 19:10).

ПОТЕРИ
«Зенит»: Дуглас Сантос (дисквал.), Малком (травм.)
«Брюгге»: Дели (дисквал.), Коссуну, Крменчик, 

Миньоле (все – болезнь)
Судья: Бастьен (Франция).

Лацио – Боруссия Д

Сегодня. Рим. Стадион «Олимпийский». 22:00 
(Матч Футбол 2–21:50).

ПОТЕРИ
«Лацио»: Андреас Перейра, Ладзари, Луис Фе-

липе, Лулич, Эскаланте (все – травм.)
«Боруссия» Д: Загаду, Пищек, Шмельцер, Шульц (все – 

травм.), Азар (под вопросом), Аканджи (болезнь)
Судья: Тюрпен (Франция).

– У вас выбыли игроки из-за корона-
вируса. Как вы с этим справитесь? – во-
прос Клеману.

– Любому было бы сложно, это что-
то новое для нас всех. Сейчас панде-
мия, мы должны жить с этим. Да, «Брю-
гге» потерял трех центральных защит-
ников по разным причинам и вратаря, 
это непросто. Придется импровизиро-
вать, станем менять людей позициями, 
но я верю в своих футболистов. У нас 
молодая команда с хорошим опытом. 
В этом матче хочу, чтобы команда по-
казала весь энтузиазм.

– Основным вратарем будет Хорват. 
Он не играл год. В каком состоянии гол-
кипер?

– С  точки зрения физики готов 
очень хорошо. Чувствует себя прекрас-
но. С прошлого года Хорват вырос как 
вратарь. Для голкипера все не так про-
сто, надо ждать своего момента. Но 
у него серьезный конкурент – Миньо-
ле. Хорват для меня готов на 200 про-
центов.

– Не сыграют Дели и Коссуну. Буде-
те ли вы из-за этого возвращаться к схе-
ме с тремя центральными защитниками?

– Вы хороший друг тренера «Зени-
та», так что не будем говорить о так-
тике.

– А как будет играть «Зенит»?
– У меня нет стеклянного шара. Мы 

анализируем футбол всех соперников, 

знаем, что в составе петербуржцев есть 
много сильных исполнителей. Но не 
так важно, кто твой оппонент – «Зе-
нит», «Реал» или «ПСЖ», всегда пыта-
емся играть в своем стиле.

– Кто из состава соперника наибо-
лее опасен?

– Думаю, сила «Зенита» в коман-
дой игре. Это сильный коллектив, опас-
ность может исходить откуда угод-
но. И защитники отлично действуют, 
и вингеры, есть два классных напада-
ющих. Все могут забить. У «Зенита» нет 
одного или двух ключевых футболи-
ста, мы готовимся, что опасность мо-
жет прийти отовсюду. Постараемся со-
здать хозяевам проблемы.

– Есть ли у тех, кто прилетел в Петер-
бург, симптомы ковид? И сдавали ли вы 
тесты накануне вылета?

– Нас тестировали в четверг, все ре-
зультаты были отрицательными. В суб-
боту прошел тест от УЕФА, и мы полу-
чили положительные анализы. Однако 
ни у одного игрока нет симптомов, хотя 
они на карантине. У нас не было време-
ни провести еще один тест. Ни у н ни-
кого из прилетевших игроков нет сим-
птомов. И это самое большое сомнение 
для нас, но все должны чувствовать се-
бя хорошо.

ГОША ЧЕРНОВ

Филипп Клеман: 
«У прилетевших 
в Петербург симптомов 
коронавируса нет»
Главный тренер «Брюгге» 
на пресс-конференции перед матчем 
с «Зенитом» вынужден был говорить 
о вспышке инфекции в своей команде

Вчера. Санкт-Петербург. Новичок питерцев Вендел Вячеслав Евдокимов ФК «Зенит» 
готовится к встрече с бельгийцами
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ФУТБОЛ // Лига чемпионов. Групповой турнир. 1-й тур. Группа E. Сегодня «Ренн» – «Краснодар». 22.00 (мск)

ФУТБОЛ // Лига чемпионов. Групповой турнир. 1-й тур

СТОИМОСТЬ СОСТАВОВ

«Краснодар» – 114 830 000*
«Ренн» – 240 500 000

* Данные transfermarkt.de

«Краснодар» – третий клуб России 
по суммарной стоимости состава. А са-
мые высоко оцениваемые футболисты 
«быков» – Вилена, Вандерсон Маси-
эл и Сулейманов (11 миллионов евро).

«Ренн» – в два раза дороже и пятый 
во Франции. Он, например, уже обошел 
«Марсель», а самый дорогой из сопер-
ников «быков» – главный вундеркинд 
страны Камавинга. Его оценили в 50 
миллионов, хотя летом «Реал» предла-
гал 80 и получил отказ. Далее в тройке 
лидеров купленный у «Андерлехта» До-
ку (20 миллионов) и хавбек Буриго (15 
миллионов).

ТРЕНЕР

40-летний Жюльен Стефан – про-
должатель тренерской династии. 
Его отец Ги Стефан помогает в сбор-
ной Франции Дидье Дешаму. Сте-
фан-младший родился в Ренне, и как 
футболист ограничился низшими ди-
визионами. Зато в  качестве тренера 
прошел в клубе из родного города все 
ступеньки. Жюльен работал с  моло-
дежной командой и вторым составом, 
а по ходу сезона-2018/19 после уволь-
нения Сабри Лямуши отлично проя-
вил себя в роли и.о. главного тренера 
основы. Приставка из должности ис-
чезла, и с тех пор «Ренн» стремительно 
прогрессирует. Стефан доходил с ним 
до 1/8 финала Лиги Европы, выиграл 
Кубок Франции в сражении с «ПСЖ», 
а теперь вывел красно-черных в Ли-
гу чемпионов.

ТАКТИКА

Базовая схема «Ренна» – это вари-
ации 4–3–3 и 4–2–3–1. Оборону укре-
пили арендованные соответственно 
у «Ювентуса» и «Интера» Ругани с Дал-
бертом. Главные же звезды сосредото-
чены в средней линии, где есть классиче-
ский опорник в лице опытного Н’Зонзи, 
играющий важную роль в продвижении 
мяча Буриго и, конечно, Камавинга, ко-
торый в свои 17 лет, кажется, умеет все. 
И атаковать, и разрушать, и даже заби-
вать ударами через себя, как в недав-
нем матче за сборную. В тройке нападе-
ния стоит отметить результативного но-
вичка Гирасси. Слева его поддерживает 
пришедший из «Лиона» Террье, а справа 
возможны варианты. Продажа в «Лидс» 
бразильца Рафиньи один из флангов не-
много ослабила, и сейчас там чаще игра-
ет Дель Кастильо, уже догнавший пред-

шественника по числу голевых передач 
(по 2). И, конечно, серьезным ударом стал 
уход в «Челси» основного на тот момент 
голкипера Менди.

МЕСТО В ЛИГЕ

 И В Н П М О
7. Краснодар 11 5 3 3 21–10 18
3. Ренн 7 4 3 0 15–8 15

«Быки» пока идут на не совсем при-
вычном для себя месте, тогда как крас-
но-черные повторяют прошлогодний 
результат. Хотя, еще недавно они лиди-
ровали, однако после двух ничьих усту-
пили первую строчку «Лиллю». Только 
у этих двух команд пока нет поражений 
в текущем сезоне.

ПОСЛЕДНИЙ МАТЧ

Дижон – Ренн – 1:1 (Мама Бальде, 53 – Террье, 24).
Если краснодарцы выдали классную 

игру против «Рубина» и победили 3:1, 
то еще недавно лидировавший в лиге 1 
«Ренн» потерял очки, упустив победу над 
замыкающим таблицу «Дижоном». Воз-
можно, сыграла свою роль дисквалифи-
кация Н’Зонзи, а также ротация состава.

КТО НЕ СЫГРАЕТ

«Краснодар» вряд ли сможет рассчи-
тывать на Ари. Под вопросом участие 
в игре Классона, Вандерсона и Марты-
новича. Кроме того, из-за сомнитель-
ных тестов на коронавирус дома оста-
лись Кабелла и Марков, а Мурад Муса-
ев заболел ангиной.

У «Ренна» последний тур чемпиона-
та Франции из-за травм пропустили ку-
пленный на замену Менди голкипер Го-
мис, полузащитник Мауасса и один из 
героев прошлого сезона Ньянг, который 
едва не ушел в «Сент-Этьен».

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

В Лиге чемпионов России 
нужен мощный старт. 
Потом будет поздно

По три матча российских клубов 
в  каждом туре Лиги чемпио-
нов – такого еще не было. Ста-

нем привыкать. И начнем уже на этой 
неделе. Во вторник две встречи – «Зе-
нит» с «Брюгге», а «Краснодар» с «Рен-
ном», в среду же «Локомотив» сойдет-
ся с «Зальцбургом».

Календарь четко дает понять: време-
ни на раскачку нет, надо сразу брать бы-
ка за рога. Одно дело, скажем, питерцы 
стартовали бы в Дортмунде против «Бо-
руссии», «Краснодар» – в Лондоне с «Чел-
си», а «Локомотив» в Мюнхене с «Бава-
рией» или Мадриде с «Атлетико». Тогда 
никто бы не кинул камня в случае по-
ражения, особенно – в достойной борь-
бе. Но здесь дело другое – все три наших 
клуба сразу же встречаются с главными 
конкурентами. У которых надо в обяза-
тельном порядке отбирать очки.

Питерцам придется непросто в кон-
куренции с  «Боруссией» и  «Лацио», 
а вот обойти «Брюгге» – явно по си-
лам. Залог успеха – домашняя победа 
в очном матче. Тем более, что у бель-
гийцев вспышка коронавируса – три 
футболиста не летят в Питер. Причем 
все – Миньоле, Коссуну и Крменчик – 
игроки стартового состава.

Хотя это ни в коем случае и не долж-
но расхолаживать «Зенит». Нет ощуще-
ния, что питерцы сейчас – отлаженная 
машина, которая находится на подъе-
ме. Футболисты выглядят тяжеловато. 
Остается только надеяться, что у Сер-
гея Семака пик формы спланирован 
как раз к Лиге чемпионов, а звездный 
новичок Вендел внесет в игру команды 
свежую струю. Ведь именно от сине-бе-
ло-голубых мы ждем борьбы не толь-
ко за плей-офф Лиги Европы, но и Ли-
ги чемпионов.

В любом случае, дома «Брюгге» обя-
зательно надо класть на лопатки.

А вот для дебютанта ЛЧ «Крас-
нодара» хорошим результатом ста-
ла бы в том числе и ничья с «Ренном». 
У французов в своем чемпионате по-
ровну очков с «ПСЖ», так что «быкам» 
придется крайне тяжело. Но послед-
няя победа над «Рубином» должна на-
страивать Сергея Галицкого и  Мура-
да Мусаева на оптимистичный лад. 
Еще  бы Ионова купили у  «Ростова» 
чуть пораньше  – до закрытия зая-
вок в  Лиге чемпионов! Полузащит-
ник набрал отличную форму, Алек-
сандр Панов в интервью «СЭ» назвал 
его лучшим в сборной. Но хоть друго-
го экс-ростовчанина Чернова успели 
внести в список.

В среду  же придет черед «Локо-
мотива», который поедет в Австрию 
к весьма интересному «Зальцбургу» – 
клубу системы «Ред Булл», где дела 
поставлены на качественном уров-
не. Вырос Холанн, уйдя в дортмунд-
скую «Боруссию» – ничего, появился 
новый талант Патсон Дака, которому 
совсем недавно исполнилось 22 года. 
В нынешнем сезоне на счету замбий-
ца 11 голов в 8 матчах. Скорострель-
ность на уровне Холанна.

Однако, с кем еще брать очки ко-
манде Марко Николича, как не с ав-
стрийцами? «Бавария» с «Атлетико» – 
совсем крепкие орешки. А  с «Заль-
цбургом» вполне можно побороться. 
Тем более, что последние четыре мат-
ча «Локомотив» выиграл, а новичок Зе 
Луиша явно пришелся ко двору.

В общем, нас ждет крайне интерес-
ный 1-й тур в Лиге чемпионов.

КОНСТАНТИН АЛЕКСЕЕВ

Группа E

Ренн – Краснодар

Сегодня. Ренн. Стадион «Роазон Парк». 22:00 
(Матч ТВ – 21:55).

ПОТЕРИ
«Ренн»: Мауасса, Ниамси, Ньянг (все – травм.), 

Леа Силики (под вопросом)
«Краснодар»: Ари, Вандерсон Масиэл, Стоц-

кий (все – под вопросом), Кабелла, Марков 
(оба – болезнь)

Судья: Сидиропулос (Греция).

Челси – Севилья

Сегодня. Лондон. Стадион «Стэмфорд Бридж». 
22:00 (Матч Футбол 3–21:45).

ПОТЕРИ
«Челси»: Менди (травм.)
«Севилья»: Эскудеро (травм.), Кюнде (болезнь)
Судья: Масса (Италия).

Ориентировочные составы Вариант «СЭ»

РЕНН КРАСНОДАР

САЛЕН БУРИГО

ДАЛБЕРТ

КАМАВИНГА

ГИРАССИ

Н’ЗОНЗИ

ДЕЛЬ КАСТИЛЬО

ТЕРРЬЕ

АГУАР

РУГАНИ

ТРАОРЕ

САФОНОВ

ОЛССОН

РАМИРЕС

УТКИН

БЕРГ ВИЛЕНА

СУЛЕЙМАНОВ

ВАНДЕРСОН МАСИЭЛ

МАРТЫНОВИЧ

КАЙЮ

ПЕТРОВ

Во вторник и среду «Зенит», «Краснодар» 
и «Локомотив» проведут свои первые 
групповые матчи ЛЧ

Маркус Берг, Матвей Сафонов и их партнеры по Краснодару  
впервые в истории выступят в групповом турнире Лиге чемпионов

Во вторник краснодарская команда дебютирует в Лиге чемпионов матчем 
с недавним лидером французского первенства

«Ренн» «Краснодар»
Чей состав дороже? Как играют французы?

17-летний вундеркинд «Ренна» Эдуарду Камавинга и 18-летний Брандон Соппи (слева) AFP

Андрей Шрамко  
ФК «Краснодар»
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ХОККЕЙ // НХЛ ХОККЕЙ //  КХЛ. 
Регулярный чемпионат

Павел Бучневич: «В России про меня 
пишут, только если возникают проблемы. 
В Америке все иначе, там меня любят»

КХЛ. ОТПУСК

– Как вы проводите время? Давно у хоккеистов не 
было такого длинного отпуска.

– Перед доигровкой тоже прилично отдыхали. 
Потом сыграли четыре матча и новый отпуск.

– Для вас отпуск – серьезное испытание. Так и вес 
можно набрать. Рассказывают, что по этому поводу 
перед плей-офф вас даже тренеры вызывали и предъ-
являли претензии.

– Там немного не так было. Начались трениров-
ки, тренеры вызывают говорят, мол, Павел, ты так 
здорово бежишь, добавил, все круто, мы удивлены 
твоей скоростью. Но что же у тебя с весом? А у ме-
ня «плюс три» было.

– Сейчас набрали?
– Стараюсь работать, но на коньки за это время 

вставал всего пару раз. Проблема со льдом, в Чере-
повце – коронавирус, серьезные ограничения в дет-
ской школе, практически целыми возрастами от-
правляют на карантин. Пока я не спрашивал, но 
вряд ли кто-то из тренеров разрешит заниматься.  

– А с кем пару раз выходили?
– С ветеранами, с теми, с кем катался, когда мне 

еще лет тринадцать было. Все те же мужики, но, по-
нимаете, они-то лучше с тех времен не стали.

– С «Северсталью» можно было кататься. Хотя бы 
с неиграющим составом, когда основная часть трени-
ровки заканчивается.

–  Про этот вариант не спрашивал. Там же глав-
ный тренер Андрей Разин.

– Вы с ним в ссоре?
– Нет, не в ссоре, я с ним вообще незнаком. Но, 

например, после плей-офф я обратился к врачу ко-
манды, были кое-какие проблемы с коленом, хотел 
получить совет. Так люди из клуба как-то сливались 
с темы, мне не помогли, сам все решал. Пару лет на-
зад таких проблем у меня с клубом не было, всегда 
шли навстречу. Я все понял, так что больше не обра-
щаюсь. Даже билеты на игры сам покупаю.

– И ходите на хоккей?
– Конечно, на все игры попасть не получилось, 

так что первые пропустил. Был на «Ак Барсе», на 
других встречах, на недавнем матче с «Трактором».

– Как вам хоккей?
– С Казанью нормально играли. А с остальны-

ми… Вы мое мнение, как хоккеиста спрашиваете 
или как болельщика?

– Слышал, что в хоккее вы разбираетесь.
– В защите у команды совсем «пожар», все плохо. 

И еще я не понимаю, что это за иностранцев при-
везли в команду. В «Северстали» всегда вроде при-
личные легионеры выступали. По сути, сейчас есть 
одно звено, где Вовченко и Петунин. Если Даниил 
еще бросать начнет хорошо, то вообще станет звез-
дой. Ему почаще бы воротам угрожать, Александр 
нравится, шайбу хорошо держит. Но при этом нет 
ни одного защитника на большинство.

– Согласен, беда.
– Более или менее под эту категорию Кирилл 

Адамчук подходит. Неплохой защитник, ничего 
лишнего. Если что, старается ближнему сунуть, при 
этом прилично всех колотит.

– А как вам качество хоккея?
– Тяжело смотреть, когда все играют на резуль-

тат. Я когда был травмирован, смотрел на игры 
в НХЛ со стороны, то вижу, что там опасных момен-
тов гораздо больше, все играют в атаку, для зрите-
ля. А у нас… Моментов практически нет, стоят сзади. 
Приезжал «Ак Барс» в Череповец. Команда с таким 
подбором игроков, а все у них через длинный пас 
с проставлением. Зачем заставлять игроков уров-
ня Азеведо или Да Косты биться-бороться? Это же 
мастера! Зарипова заставляют бегать и толкаться.

– Да мы сами в шоке.
– Понравились минские динамовцы. Там ино-

странцы сильные, да и у канадского тренера все 
очень четко. Подтянули молодежь из низших лиг 
Северной Америки, а там парни-то хорошие, с по-
ниманием. Там даже если делают забросы, то дела-
ют на набегающего, чтобы он был первым на под-
боре. В России этого почему-то не любят. Лучше со 
всей силы по стеклу, чтобы шайба аж до своей ска-
мейки долетела по борту.

– Но результативность в КХЛ повысилась.
– Из-за коронавируса. Вылетают лидеры, прихо-

дится ставить молодых. Я недавно «Салават Юлаев» 
смотрел, там вообще опытных почти не было, в СКА 
тоже много молодежи было, но у них качество хок-
кеистов повыше, там практически все сборники 
разных возрастов.

– Я  тут недавно прочитал, что Джо Торнтон мог 
выступать в Швейцарии до начала сезона в НХЛ. Вы 
не думали о такой возможности? Помогли бы «Север-
стали».

– Так права на меня у СКА. Они же платили за 
меня деньги, так что вряд ли отдадут бесплатно, 
а череповецкая команда не потянет. Но рассуждать 
на эту тему вообще бессмысленно, так как вряд ли 
«Рейнджерс» разрешит, а у меня с ними действу-
ющий контракт. А если травму получу? Зачем это 
Нью-Йорку?

– А «Северстали» бы вы помогли?
– На три месяца? Но вообще мысль неплохая, 

постоял бы в большинстве. Хоть тут бы на числен-
ном неравенстве на льду появлялся. Но, объектив-
но говоря, это все фантастика. Слишком много «но».

– Никто не знает, когда начнется сезон в НХЛ.
– Так, вроде бы, в январе. Я туда собираюсь за 

месяц до начала, надо решить бытовые вопросы, да 
и потом там со льдом гораздо легче. Вижу, что пар-
ни катаются, поддерживают форму.

НХЛ. ПЛЕЙ-ОФФ

– Летом вы сказали, что этот розыгрыш Кубка Стэн-
ли будет уникальным. В том смысле, что победители 
будут радоваться, но остальные его не признают насто-
ящим. Ваше мнение поменялось?

– Отношение поменялось в том смысле, что 
я прекрасно осознаю, насколько было сложно «Там-
пе». Я сколько был в «пузыре»? Пару недель, а они 
практически два месяца. Это невыносимо и очень 
тяжело. Слышал, что игроки всех команд были не 
против того, чтобы проводить матчи каждый день, 
мол, это лучше, чем сидеть в отеле, а так все бы-
стрей бы закончилось. Представьте, как обидно 
«Далласу». Они были в «пузыре» столько же, сколь-
ко «Тампа», но не выиграли кубок.

– Плохо было в «пузыре»?

– Когда идет обычный плей-офф, то у тебя все 
равно есть свобода, ты можешь переключиться, по-
вариться в семье, с друзьями, чтобы отвлечься. А тут 
сидишь на одном месте, одни и те же лица.

– «Тампа» – настоящий чемпион?
– Конечно, настоящий. Разница в том, что они не 

отпраздновали так, как обычно отмечают такой ти-
тул. Но это одна проблема. Рад за российских пар-
ней, которые выиграли титул.

– Игорь Шестеркин рассказывал, что вы ему посто-
янно помогали еду заказывать, так как он не научил-
ся пользоваться приложением.

– Так я давно уже в Америке, знаю, на какие 
кнопки нажимать и какие цифры вводить. Ему по-
ка сложно, английский плохо знает, а я уже просто 
примерно представляю, что и куда вводить надо.

– Интуитивно?
– На самом деле, все недооценивают мое знание 

английского. Но иногда лучше показать, что ты со-
всем ничего не понимаешь.

– Зачем?
– Меньше вопросов будет. В Нью-Йорке тоже 

есть довольно жесткие журналисты, их не все любят.
– Игорь Шестеркин честно сказал, что если два аме-

риканца начинают разговаривать между собой, то он 
их не понимает.

– У меня с этим проблем нет. Я и в покер в ком-
пании с американскими одноклубниками играю, 
когда летим куда-то, никаких проблем.

– У вас сейчас последний год контракта. Как мы 
знаем, в этой ситуации хоккеиста могут обменять. Вас 
это тревожит?

– Совсем не тревожит, в том смысле, что реше-
ние принимается исходя из разных факторов, учесть 
которые я не могу. В команде много молодых, ко-
торых задрафтовали высоко. За команду будут вы-
ступать первый номер драфта нынешнего года, вто-
рой – прошлого. Если я буду занимать их место, то 
меня обменяют. Но готовы ли они занять мое ме-
сто – пока большой вопрос.

– Вы как сами чувствуете?
– У меня батя смотрит все эти статьи за океа-

ном, где обсуждают продвинутую статистику, вся-
кие корси. Говорит, что по этим показателям, у ме-
ня все в порядке, моментов много. Но я прекрасно 
понимаю, почему вы мне вообще вопрос такой за-
даете, про обмен.

– Почему?
– В российской прессе про меня пишут только, ес-

ли возникают какие-то проблемы. Или, когда меня 
в запас сажают, или когда тренер как-то покритику-
ет. Вот и возникает впечатление, что у меня постоян-
но проблемы. Но у ваших американских коллег все 
иначе, там меня любят. Я же все это вижу, чувствую.

– Так потому, что главный тренер не говорит про 
вас что-то хорошее отдельно. А так-то мы тут реаги-
руем на любые слова.

– Так что про меня отдельно говорить, если 
в «Рейнджерс» есть более раскрученные люди в ме-
дийном плане? Кому интересно спрашивать про 
Бучневича, если в команде Какко, Панарин, Зибене-
жад? Хенрик Лундквист был до последнего времени.

МЕДИЙНОСТЬ

– Не обидно? Вы играете в одном из самых попу-
лярных клубов мира, действуете неплохо, а говорят 
про это редко.

– Я очень спокойно к этому отношусь. Пони-
маете, чтобы раскручиваться, то надо уделять это-
му какое-то время. Вы хотите, чтобы я как Андрей 
Миронов был?

– Было бы неплохо.
– Зачем мне все это? Да и потом в Череповце та-

кое поведение не поймут. У нас с тем же Мироно-
вым круг общения разный, мое окружение вряд ли 
такое одобрит. Таким медийным, как Артемий Па-
нарин, я не стану.

– Но почему? У вас прекрасное хоккейное чувство 
юмора, есть довольно интересное мнение по разным 
вопросам. Вы можете стать популярней, чем, напри-
мер, Никита Задоров.

– Да не понимаю я этого. Ладно, ты хорошо всег-
да играешь. Но мы с тем же Никитой игроки при-
мерно одного уровня. И его, и меня иногда приса-
живают в запас прямо во время матча. И я бы себя 
неловко чувствовал, если был бы постоянно светил-
ся в интервью, но при этом на льду не всегда пока-
зывал свой лучший хоккей.

– У вас плохих матчей гораздо меньше, чего вы все 
время себя принижаете? Могли бы хотя бы страничку 
в инстаграме раскрутить.

– Мне Артемий Панарин постоянно тоже гово-
рит: давай, давай, раскручивай. Но я не хочу, мне это 
просто неинтересно. Мне тут как-то написали в ин-
стаграме, мол, пришлем тебе какой-то диск, сфото-
графируйся с ним, мы тебе заплатим. Отказался.

– Чего вдруг?
– Да зачем мне все это? Ну заплатят, предполо-

жим, две тысячи долларов. А эта фотография посто-
янно будет висеть в инстаграме, туда будут заходить 
люди и писать: вот дурак, какую-то фигню сделал.

– Вы сказали удивительную вещь. Мол, вас в Чере-
повце не поймут. Круг общения у вас прежний с тех 
времен, как вы уезжали из города?

– Да, практически ничего не изменилось. Мои 
друзья занимаются бизнесом, мы там не смотрим 
на то, кто чего добился, кто чем занимается.

– Были парни, с которыми вы дружили с детства, 
а они пошли другой дорогой?

– Один мой знакомый, который был очень та-
лантлив на юношеском уровне, скурился. Прихо-
дил на стадион, орал «возьмите меня в «Северсталь», 
я буду лучшим». Фляга поехала, что тут говорить. 
Жаль, конечно. Но у большинства все в порядке. Вы 
чемпионат Украины по хоккею смотрите?

– Нет, конечно.
– А я смотрю все матчи. У меня в этом турнире 

много знакомых играет, капитан «Кременчуга» Ни-
колай Киселев – вообще мой близкий друг, в «Дон-
бассе» Николай Казаковцев и Евгений Монс. Слежу 
за ними внимательно, донецкая команда забить не 
может, проблемы у них.

– Как вы это смотрите вообще?
– Говорю же, за друзьями слежу. Но уровень тур-

нира там не такой и слабый, не хуже, чем в ВХЛ.
– Да ладно вам.
– Раз там ребята из ВХЛ забить не могут, то яс-

но, что уровень довольно неплохой.
– Как вам нынешний Череповец?
– Да нормальный город, очень много приличных 

мест. Иногда смотришь на парковку перед рестора-
ном, а там полно приличных дорогих машин. Когда 
я вернулся из Америки после первого сезона, то все 
было совсем не так. Вы все думаете, что это простой 
заводской город? Нет, он развивается.

– Можно ли вечером пройти по городу в новых доро-
гих кроссовках?

– Да, никаких проблем.
– Вы говорите, что ваше окружение не поняло бы 

медийной активности. Но как они относятся к тому, что 
«Рейнджерс» в рамках акции поддержки ЛГБТ выхо-
дит в радужной форме?

– Нормально. Слушайте, я не думаю, что в на-
шем городе это кого-то особенно тревожит. Конечно, 
гей-парад тут провести не дадут, но вряд ли у кого-то 
из представителей меньшинств возникнут сложности 
в жизни. Что касается акций в НХЛ, то мои друзья все 
прекрасно понимают, мы эту тему даже не обсужда-
ем. Но батя попросил привезти ему радужную лен-
ту, хотел кому-то на клюшку намотать ради прикола.

«РЕЙНДЖЕРС» 

– Вы очень тепло попрощались с Хенрником Луд-
нквистом и Марком Стаалом. Я хоть и не живу в Аме-

рике, не швед, но для меня уход Хенрика тоже стал 
потрясением. Расскажите какую-нибудь историю о шве-
де, ведь это настоящая легенда.

– Когда я в первый год приехал в Америку, то был 
единственным русским, мне было довольно непро-
сто. А тут в раздевалке Херник Лундквист! Величи-
на. Когда в СКА приходил, там тоже были звезды: 
Илья Ковальчук, Вячеслав Войнов, Евгений Дадо-
нов. Я в раздевалке питерского клуба-то сначала 
не очень уверенно себя чувствовал, а тут сам Лунд-
квист! Лучший вратарь мира! Смотришь на него 
и думаешь, ну елки-палки.

– Легко понять.
– А потом мне рассказывают историю, что моло-

дых в «Рейнджерс» отправляют на вратарскую тре-
нировку, чтобы побросать. И один из новичков по-
пал в голову Хенрику. Швед якобы был очень недо-
волен, сильно кричал. Ну думаю, я на вратарские 
тренировки точно ни ногой. И не ходил действи-
тельно. Но перед третьим или четвертым матчем 
в карьере на утренней раскатке случайно попадаю 
Лундквисту в голову.

– Ох.
– Ну, сейчас, думаю, начнется. Подъехал, изви-

нился, а он как-то спокойно отреагировал. Не то, что 
не орал, а даже как-то удивился моей реакции, ти-
па, да ладно тебе, бывает. Вот думаю, зря пугали. Но 
потом было довольно смешное продолжение этой 
истории. У клуба была какая-то акция, хоккеистов 
просили рассказать какую-то веселую историю про 
партнеров. И Луднквист как раз об этом эпизоде 
рассказал, когда про меня вспоминал. Причем, с его 
слов все выглядело совсем смешно. Мол, он вдруг на 
раскатке увидел, что я собираюсь бросать по воро-
там, встал на усы» и у Хенрика сразу промелькнула 
мысль, лишь бы он мне в голову не попал. И когда 
это случилось, то он увидел сильный испуг на мо-
ем лице и запомнил, как я подъехал и кричал «сор-
ри, сорри, сорри» с ужасным акцентом.

– Игорь Шестеркин не рассказывает, о чем бесе-
довал с Лундквистом.

– Мы нормально общались, как-то на выезде ту-
совались в одной компании, все куда-то ушли, а мы 
с ним разговаривали на балконе отеля, он про Рос-
сию расспрашивал. Мне в первый год было труд-
но с кем-то общаться, а на второй гораздо легче, да 
я и вообще я с нашими шведами сдружился.

– А как вам Стаал?
– Душа раздевалки. Вот вы сказали про чувство 

юмора, так у него оно на высочайшем уровне. Вся-
кие хоккейные прибаутки, мимика. Ему тяжелей 
стало, когда ушли ветераны, Цукарелло например. 

– А сейчас ветеран – вы.
– Получается так. Кто остался с тех времен, ког-

да я пришел? Крайдер, который в клубе уже семь 
лет. А за ним уже я и Зибенежад. Больше никого не 
осталось. Как-то даже грустно становится, чувству-
ешь себя каким-то стариком.

– Вы видели в деле Алексиса Лафреньера?
– Нет. Я смотрел молодежный чемпионат мира, 

но он же там после травмы был, да и видел только 
финал, когда болел исключительно за наших и ни 
на кого внимания не обращал. 

– О нем все пишут в Америке.
– В Канаде.
– Да какая разница?
– Огромная. В Канаде хоккей – спорт номер один. 

В США он на четвертом или пятом месте. Но если го-
ворить об Алексисе, то все равно многое будет зави-
сеть от хоккея, который он начнет показывать. Го-
ворят, что он хороший парень, по манере похож на 
Патрика Кейна. Отлично, что тут сказать.

– Он ваш прямой конкурент?
– Да тут и не поймешь. Это в России все левору-

кие играют строго справа. В НХЛ такого нет.
– И все равно, вы готовы к тому, что будете играть 

слева, а не справа?
– Если меня поставят перед выбором: восемь 

минут в четвертом звене справа или пятнадцать 
минут слева, то я выберу второй вариант. Но мне 
просто справа удобней, хотя ставили на левый 
фланг и мало что хорошего получалось. Потребу-
ется время, чтобы к этому привыкнуть. Впрочем, 
если ты не в своей зоне, то расположение не име-
ет значения. Иногда ты договариваешься с партне-
рами по ходу матча, бывает, что вообще оказыва-
ешься в центре. На пересменках ведь называют не 
звенья, а имена тех, кто выходит. Мы и с Какко на 
льду вместе появлялись.

– Вы понимаете, почему у  Виталия Кравцова не 
получилось? Все-таки первый раунд драфта.

– Понимаете, когда я уезжал в «Рейнджерс», то 
у меня была совершенно другая ситуация. В клубе 
было не так много молодых игроков, «Рейнджерс» 
старался выиграть кубок, они меняли свои пики 
на драфте, получая взамен хоккеистов, которые 
могут помочь прямо сейчас. Помните, их фарм 
в АХЛ всегда был довольно слабым, там играть бы-
ло некому, они последние места занимали. Когда 
меня взяли с Джимми Веси, то особо не дергали, 
давали играть. Жаль, что у меня травма там бы-
ла в первый сезон. Но сейчас ситуация совершен-
но поменялась.

– В чем?
– Очень много молодых ребят, посмотрите на 

наш состав. Ты не можешь играть в НХЛ только ре-
бятами, которым по 19 лет. Если что-то не получи-
лось, то отправляют в фарм клуб. А когда я играл, 
то молодым давали возможность ошибиться, осо-
бо не трогали.

– Еще хотелось бы вернуться к теме Игоря Шестер-
кина. Он очень переживает, что столкнется с синдро-
мом второго сезона.

– Да? Зря он так. Я вообще думаю, что это стере-
отип. Парень проявил себя на высоком уровне, по-
казал, что умеет играть в хоккей. Не о чем ему пе-
реживать.

– Александр Георгиев обратился в арбитраж. Это 
ведь не проблема?

– Если вы помните, то я тоже обращался в ар-
битраж. Попытаюсь объяснить, почему такие си-
туации случаются. Открывается рынок свободных 
агентов, внимание менеджеров устремлено на ры-
нок, они формируют команды. А тут у тебя есть огра-
ниченно свободные агенты, до которых просто не 
доходят руки. Им делают предложение, но не уде-
ляют повышенного внимания. И некоторые хокке-
исты идут в арбитраж. Но это не проблема, никто 
тебе это припоминать не будет.

– Вы много выиграли после того, как дали понять, 
что предложение не устраивает?

– Цифру не назову, но выиграл, конечно.
– Посмотрел ваш состав на следующий сезон. Опять 

«Рейнджерс» останется без плей-офф.
– Перестройка клуба так быстро не происходит. 

Сейчас идет обновление, надо время. У нас пока 
много ребят на контрактах новичков, а сколько та-
ких было у «Тампы», которая выиграла кубок? Все 
придет со временем.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

Павел Бучневич
Родился 17 апреля 1995 года в Череповце.
Нападающий, воспитанник «Северстали».
Выступал в КХЛ за «Северсталь» (2012–2015) и СКА (2015/16), 

в НХЛ – за «Рейнджерс» (2016 – н.в.).
Серебряный (2015) и бронзовый (2014) призер МЧМ.

СЕГОДНЯ
19.00 Локомотив – Спартак (КХЛ ТВ, КХЛ ТВ HD)

Время московское.

Западная конференция
 И В ПО П Ш О
 1. ЦСКА* 18 14 1 3 54–35 29
 2. СКА* 19 11 3 5 58–48 25
 3. Локомотив 16 11 1 4 45–29 23
 4. Динамо Мн 16 10 1 5 46–41 21
 5. Йокерит 14 9 1 4 49–29 19
 6. Динамо М 16 8 2 6 44–40 18
 7. Северсталь 15 8 1 6 30–42 17
 8. Спартак 16 6 3 7 39–51 15
 9. Витязь 16 7 1 8 48–48 15
10. ХК Сочи 16 4 2 10 29–54 10
11. Динамо Р 13 2 3 8 24–39 7

Восточная конференция
 И В ПО П Ш О
 1. Ак Барс* 19 12 4 3 54–41 28
 2. Авангард* 18 11 4 3 52–34 26
 3. Автомобилист 18 12 3 3 63–44 27
 4. Салават Юлаев 20 12 1 7 61–57 25
 5. Металлург 17 12 0 5 50–34 24
 6. Трактор 17 10 2 5 46–32 22
 7. Торпедо 17 6 3 8 44–52 15
 8. Барыс 12 6 3 3 30–31 15
 9. Амур 19 6 2 11 37–64 14
10. Сибирь 19 5 3 11 51–64 13
11. Нефтехимик 15 6 0 9 34–55 12
12. Куньлунь 16 3 1 12 33–57 7

* Лидеры дивизионов.

КХЛ-2020/21: 
самые результативные
Бомбардиры: Макеев – 21 (11+10), Дацюк (оба – 

Автомобилист) – 20 (5+15), Хартикайнен – 17 
(10+7), Гранлунд (оба – Салават Юлаев) – 17 
(7+10), Толчинский (Авангард)  – 17 (3+14), 
Галиев (Ак Барс) – 16 (7+9), Даугавиньш (Ви-
тязь), Шипачев (Динамо М) – 16 (6+10), Лех-
теря (Спартак)  – 16 (4+12), Яшкин (Дина-
мо М) – 15 (11+4), Дэнфорт (Витязь), Лехто-
нен (Йокерит)  – 15 (7+8), Ткачев (СКА) – 15 
(6+9), Кугрышев (Салават Юлаев) – 15 (4+11)…

Снайперы: Макеев, Яшкин – 11, Хартикайнен – 10, 
Йенсен (Йокерит) 9 , Дитц (Барыс), Пуустинен 
(Сибирь), Шумаков (Авангард) – 8, Бурдасов 
(СКА), Галиев, Гранлунд, Дэнфорт, Клинкхам-
мер (Динамо Мн), Лехтонен, Мэйсек (Автомо-
билист), Найт (Авангард), Радил (Спартак), Та-
расов (Динамо М), – 7…

Ассистенты: Дацюк – 15, Толчинский – 14, Лех-
теря – 12, Кугрышев, О’Нилл (Йокерит), Спу-
нер (Динамо Мн) – 11, Гранлунд, Даугавиньш, 
Макеев, Маннинен, Сошников (оба – Салават 
Юлаев), Плотников (Металлург), Руохомаа (Си-
бирь), Шипачев, Юсе (Спартак) – 10…

АМУР 4 
ЙОКЕРИТ 1

1:0, 1:1, 2:0

Голы: Бутузов  – 4 (мен., Голубев, Камалов), 
19:25 – 1:0. Полунин  – 2 (Бутузов, Т. Зогор-
на), 22:36 – 2:0. Лехтонен – 7 (бол., Шредер, 
О`Нилл), 34:58 – 2:1. Полунин – 3 (бол., Ва-
сильев, Т. Зогорна), 45:51 – 3:1. Бутузов – 5 
(Якупов, Полунин), 54:39 – 4:1.

Вратари: Аликин – Линдбек.
Штраф: 10–12.
Броски: 32 (10+13+9) – 26 (10+14+2).
Судьи: Гамалей, А.Гофман.
19 октября. Хабаровск. СЗК «Платинум-Арена». 

2055 зрителей.

СИБИРЬ 1 
АК БАРС 3

0:3, 1:0, 0:0

Голы: Педан – 3 (Да Коста), 3:17 – 0:1. Петров – 
2 (Лямкин), 7:53 – 0:2. Петров – 3 (Азеведо), 
18:52 – 0:3. Пуустинен – 8 (Руохомаа, Тима-
шов), 30:18 – 1:3.

Вратари: Красиков (Сятери, 7:53, 59:12) – Миф-
тахов.

Штраф: 6–10.
Броски: 28 (9+10+9) – 33 (11+15+7).
Судьи: Морозов, Щенев.
19 октября. Новосибирск. ЛДС «Сибирь». 3000 

зрителей.

КУНЬЛУНЬ 3 
ТОРПЕДО 1

0:0, 2:0, 1:1

Голы: Шинкарук – 2, 31:25 – 1:0. Николишин – 4 
(Мерфи), 35:36 – 2:0. Торопченко – 1 (Уэрек), 
40:16 – 3:0. Ильин – 2 (Уайдмэн), 41:47 – 3:1.

Вратари: Шикин – Мельничук (58:28).
Штраф: 6–0.
Броски: 34 (12+14+8) – 38 (14+12+12).
Судьи: Васильев, Оленин.
19 октября. Мытищи. МУП «Арена Мытищи». 

639 зрителей.

СОЧИ 0 
САЛАВАТ ЮЛАЕВ 2

0:0, 0:0, 0:2

Голы: Хартикайнен  – 10 (бол., Гранлунд, Лар-
сен), 44:55 – 0:1. Алексеев  – 2 (Гранлунд), 
47:45 – 0:2.

Вратари: Лассинантти (59:15) – Тарасов.
Штраф: 8–4.
Броски: 28 (11+7+10) – 27 (12+7+8).
Судьи: Спирин, Франо.
19 октября. Сочи. ДС «Большой». 2032 зрителя.

СКА 5 
ВИТЯЗЬ 1

3:0, 0:1, 2:0

Голы: Марченко  – 4 (Вей, Швец-Роговой), 
1:05 – 1:0. Каменев – 2 (Кузьменко, Бенгтссон), 
8:34 – 2:0. Кемппайнен – 3 (Ткачев, Галимов), 
13:00 – 3:0. Теденбю  – 5, 33:22 – 3:1. Аалто-
нен – 5 (Тренин, Кузьменко), 44:58 – 4:1. Тре-
нин – 3 (бол., Ткачев, Ожиганов), 58:59 – 5:1.

Вратари: Бердин – Ежов.
Штраф: 10–20.
Броски: 27 (9+10+8) – 30 (10+3+17).
Судьи: Сергеев, Соин.
19 октября. Санкт-Петербург. «Ледовый дворец». 

6374 зрителя.

Интервью форварда «Рейнджерс» – об НХЛ, Артемии Панарине, Игоре Шестеркине, Хенрике Лундквисте и хоккее в КХЛ

Павел Бучневич против форварда «Айлендерс» Росса Джонстона в ньюйоркском дерби AFP
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БАСКЕТБОЛ // Евролига

Исполнительный совет акционе-
ров Евролиги подтвердил внесе-
ние поправок в особый ковидный 

протокол, который был принят специ-
ально на сезон-2020/21. Лига разреши-
ла перенос встреч для команд, которые 
не могут составить заявку из 8 игроков 
на матч из-за пандемии или находятся 
на карантине в связи с положительным 
результатом теста у кого-то из игроков 
(или тренеров). Важно, что изменение 
правил имеет обратную силу. Евролига 
перенесет все четыре матча, где коман-
дам были засчитаны поражения без игры 
со счетом, – 0:20.

ОРИЕНТИРОВАННОСТЬ 
НА КЛУБЫ

«Виллербан» и «Зенит» смогут сыграть 
по два матча, в которых им ранее были за-
считаны поражения. Французы не смогли 
принять дома «Панатинаикос» и «Црвену 
Звезду», клуб из Санкт-Петербурга не вы-
летел в Испанию, чтобы провести встре-
чи с «Басконией» и «Валенсией». Напом-
ним, что у «Зенита» заболело 8 игроков и 3 
тренера, включая наставника команды Ха-
вьера Паскуаля. В обойме осталось всего 6 
здоровых баскетболистов.

Напомним, что ранее перенос был 
возможен только для клубов, которые не 
могли осуществить перелет в место про-
ведения матча из-за ограничительных 
правил, установленных в своей стране. 
Правила для пострадавших от вируса 
команд будут аналогичными – не более 
трех переносов одной игры. При этом 
все матчи регулярного сезона Евроли-
ги должны быть сыграны до 13 апре-
ля 2021-го.

– Проявив гибкость в сложившейся си-
туации, Евролига продемонстрировала 
свой высокий уровень организации, – за-
явил «СЭ» генеральный директор «Зенита» 
Александр Церковный. – Решение изме-
нить действующий регламент после нача-
ла сезона говорит об ориентированности 
по отношению к клубам. Надеюсь, что 
происшедшее по независящим от нас при-
чинам в «Зените», поможет теперь осталь-
ным клубам избежать проблем, с которы-
ми мы столкнулись. Думаю, что благодаря 
такой политике сезон Евролиги будет мак-
симально полноценным.

По информации «СЭ», еще на прошлой 
неделе руководство турнира не хотело 
вносить подобные изменения. Ситуация 
изменилась, когда в переговоры всту-
пили представители иностранных дип-
миссий стран, чьи представители также 
выступают в Евролиге. Гневное письмо 
в адрес президента организации Жорди 
Бертомеу был готов составить профсоюз 
игроков Евролиги, который занял сторо-
ну «Зенита» и «Виллербана». Только по-
сле этого Бертомеу окончательно понял, 
что в ковидный протокол надо вносить 
изменения.

ВОЗВРАЩЕНИЕ ШВЕДА

Больше всего в  этой ситуации по-
страдали подмосковные «Химки», кото-
рые также понесли серьезные кадровые 
потери из-за положительных тестов на 
COVID-19. В домашнем матче с «Жальги-
рисом» подмосковный клуб играл всеме-
ром (травмированный Дайрис Бертанс 
был заявлен для необходимого миниму-
ма), а в выездных матчах с «Реалом» и «Ба-
сконией» – ввосьмером. Причем, Римасу 
Куртинайтису пришлось дать много игро-
вого времени молодым игрокам, высту-
пающим за «Химки-Подмосковье» в Су-
перлиге-1: Владиславу Одинокову, Ива-
ну Евстигнееву и Владиславу Шарапову. 
Как итог, пока у химчан четыре пораже-
ния в четырех стартовых турах регуляр-
ного сезона Евролиги.

– «Химки» сыграли только одну игру 
в этом сезоне в полном составе – с «Зени-
том» в Единой лиге ВТБ, дальше команда 
столкнулась с огромными кадровыми про-
блемами, – отметил «СЭ» олимпийский 
чемпион Сергей Тараканов. – Конечно, 
это не то, на что рассчитывал Куртинай-
тис. Винить его или баскетболистов за эти 
поражения нельзя. При этом в игре с «Ба-
сконией» подмосковный клуб смотрелся 
очень прилично. Даже таким коротким 
составом они пытались зацепиться за ре-
зультат. Впрочем, сейчас у многих команд 
проблемы. «Реал» и «Барселона» не похо-
жи сами на себя. То же самое могу сказать 
и про ЦСКА. Если в игре с «Фенербахче» 
удача была на стороне армейцев, то про-
вал в домашнем матче с «Альбой» очень 
сложно объяснить. Думаю, что в этом се-
зоне все будут играть с перепадами.

– Ваше мнение об изменении ковидного 
протокола Евролиги?

– Это правильное решение, но если 
таких переносов будет много, команды 
вряд ли успеют закончить регулярный се-
зон до 13 апреля. Это реальный сценарий 
развития событий, учитывая, что матчи 
переносятся и во внутренних чемпиона-
тах. Игры копятся и копятся. Так что пе-
ред менеджерами национальных чемпи-
онатов и еврокубков сейчас стоит очень 
непростая задача.

Единственная приятная новость для 
болельщиков «Химок», то что в  поне-
дельник в строй вернулись сразу четыре 
игрока. Это лидер команды Алексей Швед, 
пропустивший старт сезона из-за травмы 
задней поверхности бедра, а также Янис 
Тимма, Джордан Мики и Евгений Воро-
нов, которые вылечились от коронавируса.

ТИМУР ГАНЕЕВ

Евролига. Положение команд

Команда М В П О
 1. Жальгирис 4 4 0 316–279
 2. Бавария 4 3 1  320–295
 3. Олимпиакос 4 3 1 316–296
 4. Милан 4 3 1 310–299
 5. Барселона 4 3 1 292–281
 6. Зенит 2 2 0 147–139
 7. Баскония 3 2 1 226–213
 8. Валенсия 3 2 1 224–211
 9. Фенербахче 4 2 2 297–278
10. ЦСКА 4 2 2 299–310
11. Црвена Звезда 3 1 2 222–225
12. Панатинаикос 3 1 2 224–229
13. Маккаби 4 1 3 316–319
14. Эфес 4 1 3 306–314
15. Реал 4 1 3 304–332
16. Альба 4 1 3 310–351
17. Виллербанн 2 0 2 136–152
18. Химки 4 0 4 291–333

ФОРМУЛА-1

Роберт Шварцман: «В Италии не чувствую себя дома. 
В Петербурге – комфортнее» Российский пилот – о битве за место в «Феррари»,  

смерти отца и цветочном бизнесе

Россиянин Роберт Шварцман считает, что ему 
по-прежнему по силам закончить дебютный 
сезон в «Формуле-2» в топ-3. Об этом 21-летний 

пилот программы SMP Racing рассказал в интервью 
«СЭ». Пока Роберт идет на пятом месте, имея 140 оч-
ков. За два этапа до финиша занимающий третье ме-
сто японец Юки Цинода опережает его на 7 баллов.

К ПОСЛЕДНИМ ДВУМ ЭТАПАМ 
ПОСТАРАЮСЬ ПОДГОТОВИТЬСЯ 
ПО МАКСИМУМУ

– Вы довольны, как складывается ваш сезон в этом 
году?

– Три последних этапа прошли неудачно, там был 
ряд не очень приятных моментов. К сожалению, об-
стоятельства были не на моей стороне, особенно на 
домашнем этапе. Надеюсь, эта черная полоса закон-
чилась. А так в принципе начало было очень хорошее 
и даже середина, но за взлетом началось падение. Это 
нормально для первого года. Знаю, что можно луч-
ше. К последним двум этапам, я постараюсь подгото-
виться по максимуму и проехать их так, как первые 
три этапа чемпионата, с отличными результатами.

– Могли бы выделить лучшую и худшую гонку на 
данный момент?

– Наверное, лучшая была в Венгрии. Победа на 
«Ред Булл Ринге» в Австрии тоже была классной, но 
больше эмоций я испытал в первом заезде на Хунга-
роринге. Были и неудачные гонки, к сожалению, по-
лучилось так, что в Муджелло у меня сломалась ма-
шина, в Сочи с были проблемы с пит-стопом.

– В академии «Феррари» есть люди, которые раз-
бирают с вами каждую гонку? Участвует ли в обучаю-
щем процессе команда «СМП Рейсинг»?

– Такие люди есть и в «Феррари», и в «СМП Рей-
синг», и непосредственно в команде «Према». Каж-
дый делает свое дело и помогает по-своему.

– Бывают ли у вас возможности пообщаться с бое-
выми пилотами «Феррари» Шарлем Леклером и Себа-
стьяном Феттелем?

– В этом году нет. Из-за коронавируса мы все на-
ходимся в своих чистых зонах и не видимся друг 
с другом. У нас очень ограниченный круг людей, с ко-
торыми есть возможность общаться. А в прошлом го-
ду виделся со всеми очень часто.

– Давали ли они вам какие-то советы?
– Либо совет, либо просто обсуждали как дела, 

какие-то бытовые темы. С некоторыми парнями из 
команды мы подружились и сейчас даже общаемся 
дистанционно.

– Как бы вы оценили уровень конкуренции в «Фор-
муле-2» по сравнению с «Формулой-3»?

– Не намного, но выше. Выше и тяжелее. Все-таки 
это последняя ступень перед «Формулой-1».

– Перед началом дебютного сезона рассчитывали, 
что будете бороться за место в тройке?

– Да, всегда верил, что у меня будет возможность 
бороться за чемпионство. Насчет топ-3 даже не со-
мневался. Почти так и получилось.

КАЖДЫЙ КРУГ  
НА МАШИНЕ «ФОРМУЛЫ-1» – 
ЭТО БОЛЬШОЕ СЧАСТЬЕ

– В  конце сентября вы впервые в  своей карьере 
пилотировали автомобиль «Формулы-1» и сказали, что 
были впечатлены скоростью, с которой машина прохо-
дила повороты и торможением. В следующий раз воз-
можность сесть за руль автомобиля «Формулы-1» пред-
ставится вам на пятничной тренировке перед Гран-при 
Абу-Даби, которая состоится 11 декабря. С нетерпени-
ем ждете этого момента?

– Очень хочу заново сесть за руль машины «Фор-
мулы-1», мне очень понравилось ей управлять. Это 
был пока самый классный опыт в моей гоночной 
карьере. Эта машина «Феррари» – на которой я ез-
дил на автодроме во Фьорано – легендарная. Она 
боролась за победу в чемпионате в 2018 году, так 
что она, конечно, очень быстрая и очень хорошая. 
Плюс мне очень нравится ее дизайн, как она сдела-
на. Не думаю, что машина 2020 года будет серьез-
но отличаться от «Феррари» образца 2018-го. Обе – 
очень быстрые, поэтому постараюсь показать до-
стойный результат.

– Могли бы рассказать про молодежные тесты по 
окончании сезона в Абу-Даби? Что там будет?

– Честно, я не до конца знаю все детали. Ближе 
к делу придет документ, и менеджеры «Академии 
Феррари» разъяснят мне мои задачи. Но это тоже 
большое событие, каждый отдельный круг на маши-
не «Формулы-1» – это большое счастье.

– Вы являетесь большим фанатом баскетбола 
и команды НБА «Лейкерс». Как отреагировали на чем-
пионство команды?

– Да, они молодцы. В прошлые сезоны у коман-
ды было много проблем, а в начале года они поте-
ряли свою легенду – Коби Брайанта. Но с приходом 
Энтони Дэвиса команда расцвела и уверенно взяла 
чемпионство. Особый респект за то, что они посвя-
тили этот долгожданный титул Коби. Я тоже посвя-
щаю свои победы папе (отец Роберта весной этого 
года умер от коронавируса. – Прим. «СЭ»)

СТАРАЮСЬ РАЗОБРАТЬСЯ В ДЕТАЛЯХ 
ЦВЕТОЧНОГО БИЗНЕСА

– В сети есть видео, где вы рассказывали про тонкости 
цветочного бизнеса. Начинаете погружаться в процесс?

– Когда папа ушел, то мне пришлось вник-
нуть и разобраться в этой теме. Я до сих пор еще 
только учусь. Все-таки папа посвятил 20 лет сво-
ей жизни этому бизнесу, а я постоянно погружен 
в гонки и подготовку к ним. А в свободное вре-
мя, я либо стараюсь разобраться в деталях биз-
неса, то есть, учусь (мой дедушка объясняет кон-
цепцию), либо занимаюсь какими-то медийны-
ми вещами.

– По ходу сезона вам удается активно вести соци-
альные сети?

– Если честно, я  не суперактивен в  соцсетях. 
В ближайшее время, когда закончим чемпионат, бу-
дет больше свободного времени, постараюсь больше 

внимания уделять своему продвижению. Пока в ос-
новном хватает времени на тик-ток. Не подумайте, 
что я занимаюсь им профессионально. Просто ино-
гда приходят забавные идеи в голову, и мы просто ду-
рачимся. А в Instagram я предпочитаю выкладывать 
более серьезные темы, либо что-то по итогам гонок 
или какие-то жизненные моменты.

– Какие ваши любимые места в Санкт-Петербурге 
и Москве и почему?

– В Питере очень много классных мест. Очень 
красивый Крестовский остров, люблю погулять по 
Невскому или просто сделать круг по ЗСД. Обожаю 
Ростральные колонны, если рядом с ними припар-
коваться, то открывается потрясающий вид на весь 
город. Особенно это завораживает ночью, когда раз-
водят мосты. Это просто супер.

В Москве мне нравится район «Москва-Сити». 
Что-то новенькое для России, когда тебя окружают 
исключительно высокие здания. Красная площадь, 
безусловно, великолепное место. Недавно там гулял 
со знакомой из Италии, проводил экскурсию. Но в ос-
новном я приезжаю в столицу по работе, особо нет 
времени насладиться чем-то еще.

– Если выбирать между этими городами, то где бы 
вы хотели жить?

– Санкт-Петербург. Там красивее, спокойнее, ком-
фортнее. В Москве больше работы, больше дел, заня-
тий и возможностей, но здесь тяжелее. В Петербур-
ге, если ты хочешь, то можешь побыть один, тебя ни-
кто не дергает. А в столице очень большая суматоха. 
И пробки с камерами в Москве – это что-то... Слож-
но представить, как люди здесь водят каждый день. 
Я аккуратный водитель, но терять время в пробках – 
это кошмар. Недавно я ездил на трассу в Мячково, 
это 35 км за городом. Из центра я добирался два ча-
са. В Питере я живу за городом, я выезжаю на коль-
цо, и в центре уже через 30 минут. Хотя там расстоя-
ние тоже порядка 30 км.

– Вы долго жили в Италии. Там чувствуете себя еще 
комфортнее?

– Нет, комфортнее всего в Петербурге. Тут у меня 
друзья, семья, дом. Любимый город, я знаю его наи-
зусть, как говорится, все карты на руках. В Италии, 
даже несмотря на то, что я знаю многих людей и ча-
сто ездил, все равно что-то не то. Не чувствую себя 
по-домашнему.

– Какие фильмы про автоспорт могли бы посове-
товать?

– «Гонка». Еще «Форд против Феррари» – огнен-
ный фильм, тем более, подобрался такой отличный 
актерский состав. Обожаю Кристиана Бэйла. Очень 
мне зашел документальный фильм «Сенна». Кстати, 
мне сказали, что Нетфликс будет делать сериал про 
жизнь Айртона, как «Последний танец» про Майк-
ла Джордана. Вот это, наверняка, тоже будет отлич-
ный проект.

– Есть ли у вас любимая гонка в истории «Форму-
лы-1»?

– Та, которая запомнилась мне больше всего, – 
это Сузука-1989. Тогда Сенна с Простом столкну-
лись в шикане, и бразилец сказал маршалам завести 
его машину. Они его завели, он поехал с разбитым 
крылом, прорывался наверх и в итоге стал чемпи-
оном мира. Потом был суд и его дисквалифициро-
вали, вот эта гонка, она очень яркая. Пересматривал 
ее несколько раз.

ТИМУР ГАНЕЕВ

Роберт Шварцман
Родился 16 сентября 1999 года в Санкт-Петербурге.
В 2014 году начал выступление в «Формуле-4».
С 2017 года – пилот программы поддержки «Феррари».
Чемпион «Формулы-3» (2019).
Пилот команды Prema Racing в «Формуле-2» (2020).AFP

ЕЩЕ ОДИН СОПЕРНИК ГАССИЕВА 
ОТКАЗАЛСЯ ОТ БОЯ

СОЧИ. Албанский боксер Сефер Сефери отказался от боя с экс-чем-
пионом Муратом Гассиевым. Дебют россиянина в супертяжелом весе со-
стоится 31 октября в Сочи.  По словам промоутера Владимира Хрюнова, 
в зале, где тренируется Сефер Сефери, выявили коронавирус. Боксер за-
явил организаторам поединка, что должен пройти карантин. Гассиев сна-
чала намеревался провести поединок за пояс WBA International с Кевином 
Джонсоном, но американец отказался от боя из-за проблем с документа-
ми. После Джонсона соперником Гассиева должен быть стать Сефер Се-
фери, но этот вариант также сорвался. Теперь соперником Мурата будет 
брат албанца Нури Сефери. (РЕН ТВ)

ТЕННИС

В ТОП-8 РЕЙТИНГА ATP – ДВА РОССИЯНИНА

Рейтинг АТР на 20 октября. 1 (1). Джокович (Сербия) – 11740. 2 (2). Надаль 
(Испания) – 9850. 3 (3). Тим (Австрия) – 9125. 4 (4). Федерер (Швейца-
рия) – 6630. 5 (5). Циципас (Греция) – 5925. 6 (6). МЕДВЕДЕВ – 5890. 
7 (7). А.Зверев (Германия) – 4855. 8 (10). РУБЛЕВ – 3429. 9 (8). Швар-
цман (Аргентина) – 3180. 10 (9). Берреттини (Италия) – 3075... 17 (17). 
ХАЧАНОВ – 2245

ОСТРАВА (Чехия). Турнир WTA J&T Banka Ostrava Open 2020. Призовой 
фонд 528 500 долларов. Закрытые корты, хард

Первый круг. Контавейт (Эстония, 8) – АЛЕКСАНДРОВА – 4:6, 6:2, 7:6 (8:6)
КЕЛЬН (Германия). Турнир ATP bett1HULKS Indoors. Призовой фонд 325 

610 евро. Закрытые корты, хард
Финал. А.Зверев (Германия, 1) – Оже-Альяссим (Канада, 3) – 6:3, 6:3

ВЕЛОШОССЕ

АЛМЕЙДА ВПЕРЕДИ  
ПОСЛЕ ДВУХ НЕДЕЛЬ «ДЖИРО»

Джиро д’Италия. 15-й этап. Авиабаза «Ривольто» – Пьянкавалло, 185 
км. 1. Харт (Великобритания, INEOS) – 4:58.52. 2. Кельдерман (Нидер-
ланды, Sunweb) – 0.02. 3. Хиндли (Австралия, Sunweb) – 0.04… 22. ЗА-
КАРИН (CCC) – 5.51.

Общий зачет после 15-ти этапов. 1. Алмейда (Португалия, Deceuninck – 
Quick Step) – 59:27.38. 2. Кельдерман (Нидерланды, Sunweb) – 0.15. 3. 
Хиндли (Австралия, Sunweb) – 2.56… 17. ЗАКАРИН – 22.24.

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

ВАЛИЕВА ПРЫГНУЛА АКСЕЛЬ В 3,5 ОБОРОТА

МОСКВА. Чемпионка мира среди юниоров Камила Валиева исполни-
ла на тренировке прыжок аксель в три с половиной оборота. Ранее в акти-
ве Валиевой из элементов ультра-си был только четверной тулуп. Видео 
с занятия 14-летней фигуристки было опубликовано в аккаунте команды 
тренера Этери Тутбердзе. (Instagram)

МЮНХЕН (Германия). Германские медики подтвердили диагноз чем-
пионки Европы Виктории Синициной, выступающей в танцах на льду с Ни-
китой Кацалаповым, – у россиянки воспаление коленного сухожилия. Си-
ницина и Кацалапов снялись с контрольных прокатов сборной России, ко-
торые прошли 12–13 сентября из-за травмы спины Кацалапова. Позднее 
фигуристы выступили с короткой программой на втором этапе Кубка Рос-
сии в Москве, но не смогли докатать до конца произвольную программу 
из-за болей в колене у партнерши. (ТАСС)

ФОРМУЛА-1

МАЗЕПИН – В СПИСКЕ КАНДИДАТОВ 
НА МЕСТО В «ХААС»

ЛОНДОН (Великобритания). Руководитель команды «Хаас» Гюнтер 
Штайнер подтвердил, что российский гонщик Никита Мазепин входит 
в список претендентов на переход в американскую команду в 2021 году. 
По слухам, коллектив Джина Хааса расстанется с Кевином Магнуссеном 
и Роменом Грожаном, и полностью сменит состав пилотов в следующем се-
зоне. «В этом году в «Формуле-2» много сильных гонщиков и потому есть 
из кого выбирать. «Это относится и к Мазепину, –сказал Штайнер. – Но, ко-
нечно, мы рассматриваем все варианты. На рынке много талантливых гон-
щиков, так что список большой. Мы не торопимся с решением». (GPBlog)

ИНФОРМАЦИЯ

В ситуацию с техническими поражениями пострадавшим от вируса 
командам пришлось вмешаться профсоюзу и дипломатам

Евролига изменила ковидный протокол 
из-за «Зенита»

Баскетболисты «Зенита» смогут сыграть пропущенные матчи Евролиги БК «Зенит»
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Константину Плохотникову сей-
час – 23 года, по меркам бега на 
длинные дистанции это почти 

детство. При этом он действующий 
рекордсмен и многократный чемпи-
он страны, и один из самых талант-
ливых наших молодых спортсменов. 
А еще – Плохотникова почему-то осо-
бенно полюбили допинг-офицеры РУ-
САДА. С января по сентябрь этого года 
к нему приходили аж целых десять раз. 
Это больше, чем у любого другого спор-
тсмена в нашей стране.

КЕНИЙЦЫ БЕГАЮТ ПО ТАКИМ 
ГОРКАМ, ЧТО ПОСЛЕ ЭТОГО 
ИМ СТИПЛЬ НЕ СТРАШЕН

– Сезоном я очень доволен, потому 
что сначала вообще не был уверен, что 
получится хоть где-то выступать, – рас-
сказал Плохотников в интервью «СЭ». – 
Поэтому поначалу бегал даже на совсем 
«левых» стартах, лишь бы хоть где-то 
соревноваться. Но потом вроде сезон 
покатился, я сбегал по рекорду России 
2000 м с препятствиями, на 800 м вы-
ступал, чемпионат России выиграл...

– Объясните, на какой все-таки дис-
танции вы специализируетесь? Диапа-
зон – от 800 м до 10000 м!

– Да, это забавно. Но больше все-
го мне нравится стипль. Эта дистан-
ция особенная, там помимо вынос-
ливости нужна еще тактика, техника 
преодоления препятствий... Все гово-
рили, что мол, там легкий олимпий-
ский норматив, но по факту выпол-
нить его пока у нас никто и не смог. 
Далеко не каждый, кто даже быстро 
бежит гладкие 3000 м, сможет проя-
вить себя в стипле.

– Не смущает, что в стипле на миро-
вом уровне доминируют одни кенийцы?

– У кенийцев к этому есть предрас-
положенность. Люди там бегают по та-
ким дорогам, с такими горками, что им 
после этого стипль – ерунда. Бегут его 
на стадионе хоть и коряво по технике, 
но быстро. Но сейчас уже и остальные 
стали подтягиваться. Есть сильный аме-
риканец, на европейском уровне тоже 
приличные бегуны. Но я сравнивал по 
результатам, думаю, цель быть в фина-
ле на чемпионате мира – для меня ре-
альная. Одно дело тут бегать в одиноч-
ку, другое – в сильной компании.

– Нет в планах марафона – там у нас 
в России сейчас страсти кипят?

– Марафон и полумарафон мне ин-
тересны, но это все потом. Нужно хотя 
бы лет до 28 оттарабанить дорожку. По-
тому что там совсем другая подготов-
ка, другой базовый период...

ДУМАЮ, ЧТО В ТОКИО У НАС 
НИКОГО НЕ ПУСТЯТ

– Что у вас с выполнением олимпий-
ского норматива? Вообще поехать на 
Игры в Токио рассчитываете?

– Если честно, я думаю, что в То-
кио у нас никого не допустят. Лучше 
смотреть правде в глаза. Но я в любом 
случае хочу на будущий год норматив 
выполнить. А там уже спокойно гото-
виться на следующую Олимпиаду. Мне 
только 23 года, время еще есть.

– Весной накануне карантина вы тре-
нировались в Кении. Понравилось?

– Очень. Я вообще считаю, что 
нужно пробовать новое, а  посидеть 
дома всегда успею. Но надо делать 
скидку на то, что я там был первый 
раз в  жизни. Так не бывает, что че-
ловек впервые провел сбор на такой 
высоте, и сразу получил эффект. Что-
бы он ощущался, нужно ездить в го-
ры регулярно. С Кенией мне повезло, 
что мы успели уехать домой букваль-
но за день до карантина. Поначалу по-

сле возвращения было тяжеловато, но 
спустя примерно месяц я почувство-
вал прибавку.

– Вы стали самым тестируемым легко-
атлетом России. Как к этому относитесь?

– Да без проблем, мне несложно, 
пусть хоть сто раз приезжают. Был бы 
только от этого толк. Например: сдал 
15 проб – получил нейтральный ста-
тус. А так, выходит как-то нечестно. 
Некоторые чемпионы мира сдают по 
три пробы в  год, и спокойно высту-
пают. А мы сдаем по 15, и сидим без 
допуска. У меня один раз брали про-
бы три дня подряд, причем приходили 
даже не в часовое окно. Я теоретиче-
ски мог бы дверь не открыть, но есте-
ственно, открыл.

– С заполнением системы ADAMS у вас 
все окей? Или бывало, что допинг-офи-
церы приезжали и  не находили вас на 
месте?

– У меня был «флажок» года два на-
зад, когда я забыл поменять местона-
хождение в системе, а сам был на со-
ревнованиях. Но с тех пор он «сгорел», 
и у меня больше ни одного такого слу-
чая не было. Стараюсь очень серьез-
но относиться к этому всему и не за-
бывать. Жаль, что все равно никако-
го толку...

НАТАЛЬЯ МАРЬЯНЧИК

Это похоже на какое-то очень 
плохое кино. Очередному рос-
сийскому спортсмену светит 

дисквалификация. Снова за пропуск 
трех допинг-тестов. Причем не како-
му-то зеленому новичку. News.ru со-
общил, что большие проблемы возник-
ли у Алексея Слепова, которому в дека-
бре стукнет 34.

Подробностей грустной истории ма-
ло. Хочется верить, что у Слепова есть 
серьезные аргументы, которые позво-
лят РУСАДА отменить хотя бы один 
«флажок». Тренер российского биат-
лониста Валерий Храмоножкин зая-
вил, что Алексей оказался не в состо-
янии общаться с допинг-офицерами, 
поскольку отравился. «Утром 30 сен-
тября он прилетел из Тюмени, сдал 
оружие и вечером должен был ехать 
домой. Ухудшение почувствовал еще 
утром, однако критичной ситуация не 
была, поэтому он не стал менять пла-
нов и вносить изменения в систему 
ADAMS. Плохо ему стало ближе к вече-
ру, его стало так полоскать, что он не 
мог сесть ни в самолет, ни на поезд. Это 
было похоже на инфекционное отрав-
ление. Он обратился в больницу, там 

ему выдали соответствующие справ-
ки. Их вместе с объяснительной он пре-
доставил РУСАДА», – приводит слова 
специалиста ТАСС.

Сам Слепов предсказуемо избрал 
тактику молчания, на все вопросы от-
вечая, что ничего не собирается объ-
яснять публике до оглашения вердик-
та РУСАДА.

ОБСТОЯТЕЛЬСТВА 
НЕПРЕОДОЛИМОЙ СИЛЫ

Как бы то ни было, трижды за год 
не оказаться в установленное тобой же 
время в указанном тобой же месте – это 
просто крах профессионализма. Если 
обобщить, есть три способа докатить-
ся до такого.

Первый  – намеренно скрывать-
ся, потому что знаешь: если офицеры 
возьмут пробу, она будет положитель-
ной. Это подходит для тех, кто осознан-
но принимает допинг.

Второй – простая безбашенность 
и неорганизованность. Это когда спор-
тсмены тупо забывают менять данные 
в системе АДАМС. Или забивают на нее, 
фактически завершив карьеру, но не 
объявляя об этом – чтобы оставаться 
на ставках и получать зарплату.

Наконец, третий – когда реально 
вмешиваются обстоятельства непрео-
долимой силы. Например, задержали 
самолет или что-то случилось со здо-
ровьем. Мо Фара вот один из пропусков 
объяснял тем, что не слышал звонок 
в дверь – мол, до его комнаты звук не 
долетает. Даже экспертизу заказывал.

ВОЛНУЕТ ЛИ КОГО-НИБУДЬ 
ЕГО РЕПУТАЦИЯ?

Будем надеяться, у Слепова окажется 
редкий для России третий вариант. Ина-
че – это просто катастрофа. Не сказать, что 
для биатлонной сборной потенциальная 
дисквалификация Алексея – невосполни-
мая потеря. Больше того, его шансы про-
биться на Кубок мира призрачны. Но чер-
ная метка под занавес карьеры для спор-
тсмена, который всю жизнь рекламирует 
ЗОЖ – как-то очень нелогично и грустно.

Понятно, что три флажка – далеко не 
тоже самое, что анаболики. И  вряд ли 
к Алексею хоть кто-то будет относиться 
как к ярому допингисту. Но такая дисква-
лификация тоже весьма симптоматична. 
На флажках погорели наши уже, навер-
ное, во всех видах спорта. Давайте вспо-
минать: Данил Лысенко в легкой атлети-
ке, Илья Захаров в прыжках в воду, Никита 
Автанеев в сноуборде, Мария Сотскова – 
в фигурке, Полина Ковалева в лыжах, а в 
том же биатлоне была Маргарита Васи-
льева. Это только навскидку.

И если не все, то подавляющее боль-
шинство случаев относится ко второму 
варианту получения трех флажков в на-
шей иерархии. Что хуже: намеренно при-
нимать допинг и пытаться скрыть это или 
получить несколько лет за дисквалифи-
кации из-за собственной глупости, лени 
и неорганизованности – решайте сами. 
Хочется надеяться, что российские спор-
тсмены когда-нибудь станут вниматель-
ны к своей собственной карьере и репу-
тации. Оно того стоит.
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– Вам помогали в  подготовке бойцы, которые раньше дра-

лись с Хабибом?
– Нет. Я никому не позволяю контролировать мой разум. Я 

не смотрел его бои специально. Я смотрел их, когда они проис-
ходили, потому что я его фанат и фанат спорта. В общем, изу-
чение боев Хабиба не было частью моей подготовки.

– Как оцениваете свою подготовку?
– Я в форме. И я могу бороться 25 минут. Я могу что угодно 

делать эти 25 минут.
Мне помогали отличные парни Райан Дикин и Эндрю Али-

рес – это молодые и голодные борцы из колледжа. Оба сорев-
нуются на высшем уровне. Алирес выиграл национальный чем-
пионат в прошлый уик-энд. Дикин был номером один среди 
всех американских колледжей. Я упорно работал над борцов-
ской подготовкой, но я умею наносить урон, поэтому больше 
работал над этим.

– На ваш взгляд, как пройдет этот поединок и чем он закон-
чится?

– Я никогда не загадываю. Я в течение трех месяцев говорил 
сам себе: «Он надерет мне задницу, он заставит меня выгля-
деть как сучка, как любитель». То же самое я говорил себе пе-
ред боем с Тони. Я не говорил себе, что смогу победить. Я ни-
когда себе этого не говорю, наоборот, говорю, что проиграю. 
А потом я выхожу туда и дерусь как за свою жизнь.

– Бывали ли у вас пророческие сны о боях?
– Я не жду посланий от Бога, я их переживаю на своем опыте.
– Вообще хорошо спите перед боями?
– Лучше всего сплю как раз перед боем. Могу спать по 10 

часов, да и прошлой ночью спал столько же. Никогда не жало-
вался на сон.

– Кого из российских бойцов и спортсменов вообще знаете кро-
ме Хабиба? Может, за кем-то особо следили? Может, кто-то из них 
был для вас примером?

– Знаю немногих. Но знаю одну сумасшедшую вещь о его 
фанатах. Это то, что они самые серьезные парни на Земле, но 
их очень легко довести до слез. И когда я уложу Хабиба, тыся-
чи и тысячи будут плакать.

– А что вы можете сказать своим фанатам?
– Я могу пообещать, что 24 октября не поведу себя как суч-

ка. Я буду представлять настоящую опасность, и она станет ча-
стью этого боя. За 25 минут Хабиб будет в опасности.

ОЛЕГ БАРЫШЕВ,  
ИЛЬЯ АНДРЕЕВ,  

ГЕОРГИЙ РОДИОНОВ

ЕДИНОБОРСТВА

Джастин Гэтжи: «Фанаты Хабиба 
самые серьезные парни на Земле, 
но их легко заставить плакать»

Константин Плохотников instagram.com

Алексей Слепов AFP

9 мая. Джексонвилл. Джастин Гэтжи (слева) атакует Тони Фергюсона Reuters
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